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Le président de la République 
préside une réunion du 
Conseil des ministres

L’Algérie a réalisé des acquis importants dans 
un contexte économique mondial de récession

Le Premier ministre annonce le dégel définitif 
des promotions dans la Fonction publique

Boughali salue le “haut 
niveau” du débat sur la 
Déclaration de politique 

générale du gouvernement

Goudjil réaffirme la position 
immuable de l’Algérie en faveur 
de la juste cause palestinienne

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée à 
l’examen du projet de loi de finance 
pour l’exercice 2024 et d’exposés 
relatifs à plusieurs secteurs, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, président 
de la République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, préside, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres consacrée à 
l’examen du projet de loi de finances 

pour l’exercice 2024 et d’exposés 
relatifs aux secteurs de l’Intérieur, 
de l’Enseignement supérieur, de 
l’Agriculture, de la Poste et des 
Télécommunications et des Travaux 
publics”, lit-on dans le communiqué 
de la Présidence de la République.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane a affirmé, 
samedi, que l’Algérie avait 

réalisé des “acquis importants” dans 
un contexte économique mondial 
marqué par la récession, soulignant 
la nécessité de poursuivre les 
efforts pour réaliser les objectifs de 
développement durable.
Dans une déclaration à la 
presse après avoir répondu aux 
préoccupations des membres de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) concernant la Déclaration de 
politique générale du Gouvernement, 
M. Benabderrahmane a indiqué que 
“les acquis importants réalisés au 
cours de l’année (septembre 2022/
septembre 2023) ont été concrétisés 
grâce aux instructions du président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en dépit du contexte 
économique mondial marqué 
par la récession et un contexte 
géostratégique instable”.
Le Premier ministre a souligné, dans 
ce sens, que l’Algérie “a su gérer ses 
affaires politiques, économiques 
et financières, et elle continue de 
réaliser cette relance et de diversifier 
ses sources économiques à travers 
la relance de l’investissement selon 

de nouvelles bases fondées sur la 
transparence et la rationalisation 
des dépenses publiques”.
La présentation de la Déclaration de 
politique générale du Gouvernement 
a permis de passer en revue “toutes 
les réalisations et les efforts déployés 
par l’Etat pour améliorer le pouvoir 
d’achat et les conditions de vie 
des citoyens”, a ajouté le Premier 
ministre.
M. Benabderrahmane a mis l’accent 
sur l’importance de “la persévérance 
en redoublant d’efforts pour réaliser 
les objectifs de développement, et ce, 
dans le cadre de la concrétisation 
du programme du président de 
la République pour une Algérie 
nouvelle qui a sa place au rang des 
pays avancés”.

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane 
a affirmé, samedi, que 

sur instruction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, il a été décidé de lever, 
de manière définitive, le gel des 
promotions dans la Fonction 

publique, ce qui permettra 
à 280.000 fonctionnaires 
remplissant les conditions 
d’ancienneté, d’en bénéficier.
Le Premier ministre qui 
répondait aux interrogations 
des députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) sur la 

Déclaration de politique générale 
du Gouvernement, a expliqué 
que cette opération à laquelle 
un budget de 29,6 milliards 
de dinars a été alloué, se fera 
progressivement sur trois ans 
(2023, 2024, 2025), à raison de 
100.000 promotions par an. Cette 

décision vise à rattraper le retard 
enregistré depuis 9 ans. 
M. Benabderrahmane a souligné 
que le retour au processus 
ordinaire des promotions dans 
la Fonction publique “se fera à 
l’horizon 2026, en fonction des 
plans des ressources humaines”.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a salué 

samedi soir le “haut niveau” des 
interventions des députés lors du 
débat sur la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement.
Dans son allocution au terme des 
réponses du Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane aux 
préoccupations des députés 
concernant la Déclaration de 
politique générale du Gouvernement, 
M. Boughali a indiqué que les 
interventions “se sont démarquées 
par un haut niveau, révélant, ainsi, 
le véritable niveau de la composante 
de cette Assemblée qui regorge de 
compétences capables d’apporter 
une plus-value à l’Algérie”.
Il s’est également félicité du 
rôle des présidents des groupes 
parlementaires pour leurs “efforts 
et leur souci de promouvoir l’action 
parlementaire et la coordination 
permanente”.
Après avoir évoqué l’absence de 
députés lors de certaines séances 

de ce débat, M. Boughali a souligné 
que le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, “attend 
beaucoup du Parlement”, ajoutant 
que le président, en qualifiant ce 
parlement d’”intègre et honnête”, 
voulait “encourager les députés 
et les inciter à être au diapason 
du processus de relance et de 
renouveau”.
M. Boughali a exprimé ses 
remerciements et sa gratitude 
au président de la République, 
affirmant que “son message est 
clair” et que tous les députés 
œuvreront ensemble à “concrétiser 
son contenu dans le cadre de ses 
orientations clairvoyantes, au 
service de notre patrie”.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil 
a réaffirmé, dimanche 

lors d’une audience accordée au 
chef du département politique du 
Mouvement de résistance islamique 
palestinienne (Hamas), Sami Abu 
Zuhri, la position immuable de 
l’Algérie en soutien à la juste cause 
palestinienne.
Lors de cette rencontre, “les deux 
parties ont passé en revue les derniers 
développements de la situation 
dans les territoires palestiniens 
occupés, suite aux tueries, aux 
bombardements et au déplacement 
forcé commis par l’entité occupante 
contre le peuple palestinien dans la 
bande de Ghaza et en Cisjordanie”.
Le président du Conseil de la nation 
a réitéré “la position immuable de 
l’Algérie en soutien à la juste cause 
palestinienne et au droit inaliénable 
et imprescriptible du peuple 
palestinien à recouvrer ses terres 
et à vivre dans la dignité dans un 
Etat indépendant avec El Qods pour 
capitale, conformément à la légalité 
internationale et à l’initiative de 
paix arabe”.

Il a rappelé “la position exprimée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, lors des 
fora internationaux et régionaux, 
notamment l’allocution prononcée 
devant la 78e session de l’Assemblée 
générale de l’ONU”.
Soulignant “l’importance de 
l’unité et du resserrement des 
rangs pour réaliser la victoire 
contre l’occupant”, le président 
du Conseil de la nation a évoqué 
la glorieuse guerre de Novembre 
“où les Algériens avaient renoncé 
à leurs obédiences politiques pour 
faire prévaloir l’intérêt de la patrie”, 
appelant les Palestiniens “à s’unir 
et à s’attacher à l’unité et au projet 
politique national tel qu’énoncé 
dans l’Accord d’Alger”.
M. Goudjil a également souligné 
“l’importance pour la communauté 

internationale de bannir la politique 
de deux poids, deux mesures et 
d’assurer la protection du peuple 
palestinien, conformément 
aux résolutions de la légalité 
internationale et aux dispositions du 
droit international humanitaire”.
De son côté, M. Abu Zuhri a passé 
en revue la situation à Ghaza, 
suite aux agressions de l’entité 
sioniste criminelle à l’encontre des 
habitants de la bande, saluant le 
rôle des médias algériens en soutien 
à la cause palestinienne en cette 
conjoncture difficile et critique.
Il s’est félicité du “soutien 
inconditionnel apporté par 
l’Algérie à la cause palestinienne 
et son appui permanent au peuple 
palestinien contre l’occupation 
israélienne inique, son rejet de la 
normalisation et son refus de mettre 
la victime et le bourreau, dans 
l’agression contre Ghaza, sur un 
pied d’égalité”, mettant en avant 
“la fierté des Palestiniens de la 
Glorieuse révolution algérienne qui 
est leur source d’inspiration pour 
la réalisation de la victoire et de 
l’indépendance”.
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Justice :
Début du procès de 94 accusés dans l’affaire 

de Djamel Bensmail

Meurtre de Djamel Bensmail :
Les aveux choquants des accusés

Extradition du dénommé Belhasni Yakoub vers l’Algérie

Démantèlement d’un réseau de trafic de substances 
illicites à Dar El Beïda

Le procès des 94 accusés, 
condamnés en première 
instance à des peines 

allant jusqu’à la peine capitale, 
dans l’affaire de l’assassinat du 
jeune Djamel Bensmail a débuté, 
dimanche au tribunal criminel de 
Dar El-Beïda (Alger).
Le tribunal criminel de première 
instance de Dar El-Beïda avait 

condamné, le 24 novembre 2022, 
94 individus pour meurtre et 

lynchage de Djamel Bensmail 
assassiné en août 2021 à Larbaâ 
Nath Irathen dans la wilaya de 
Tizi Ouzou.
Le tribunal avait condamné 49 
accusés à la peine capitale, 28 
autres accusés à des peines allant 
de deux (02) à dix (10) ans de 
prison ferme, et avait acquitté17 
autres.

Les condamnés sont accusés 
d’actes terroristes et subversifs 
attentatoires à la sécurité de 
l’Etat, à l’unité nationale et à la 
stabilité des institutions ainsi 
qu’à leur fonctionnement normal, 
en semant la terreur au sein de la 
population et en créant un climat 
d’insécurité par l’agression 
morale et physique contre les 

personnes, mettant leurs vies et 
leurs biens en danger.
Ils sont également poursuivis 
pour homicide volontaire avec 
préméditation, délit d’agression 
portant atteinte à l’intégrité 
territoriale et complot pour 
commettre des délits prévus à 
l’article 77 du Code pénal.

Du nouveau dans le dossier 
de l’assassinat du jeune 
Djamel Bensmail. En 

effet, lors du procès en appel 
des accusés dans l’affaire de 
l’assassinat de Djamel Bensmail 
à Larbaâ Nath Irathen, le tribunal 
criminel de première instance 
de Dar El-Beïda, a dévoilé des 
détails de cet exécrable acte.
Ainsi, la décision de renvoi 
indique que l’abominable 
meurtre de Djamel Bensmail a été 
commandité par des personnes à 
l’étranger, en collaboration avec 

d’autres individus, arrêtés dans 
le cadre des enquêtes, et ayant 
des liens avec le mouvement 
terroriste du MAK.
Les aveux des accusés indiquent 
qu’ils avaient des « liens étroits 
» avec le mouvement terroriste, 
responsable du meurtre du jeune 
artiste Djamel Bensmail. Un 
meurtre qui a écœuré l’ensemble 
des Algériens en août 2021.
Ainsi, l’un des accusés, prénommé 
(M. Chaâbane) a affirmé, lors du 
proces en appel, qu’il tissait un 
lien avec le MAK, mouvement 

terroriste. Jouissant d’une « 
notoriété », M. Chaâbane, a été 
à l’origine des incitations et aux 
appels au meurtre lancé contre le 
défunt Djamel Bensmail, précise 
le greffier.
Meurtre de Djamel Bensmail : 
 » Je suis coupable, c’est moi 
qui l’ai égorgé « , lance un 

accusé
Les enquêtes ont révélé les 
raisons de l’assassinat de Djamel 
Bensmail. En effet, lors du 
procès en appel, les enquêteurs 
ont indiqué que le défunt 

Djamel Bensmail détenait des 
vidéos compromettantes sur les 
incendies qui ont ravagé la région 
en 2021.
Ainsi, le téléphone de Djamel 
Bensmail contenait des vidéos 
montrant les agissements de 
certains pyromanes et leur 
implication directe dans le 

déclenchement des feux. Par 
ailleurs, un autre accusé a fait ses 
aveux devant le tribunal de Dar 
El-Beida.
En effet, le prénommé, Idir. O, 
a avoué qu’il était l’auteur de 
l’exécrable acte commis sur le 
corps inerte du défunt Djamel 
Bensmail. « C’est moi qui ai 
égorgé la victime. Ils m’ont 
donné le couteau et j’ai séparé la 
tête du corps, déjà calciné. J’étais 
sous l’emprise de l’alcool », a-t-
il avoué dans une avalanche de 
larmes.

Le dénommé Belhasni 
Yakoub, objet de 
plusieurs mandats d’arrêts 

internationaux émis par les 
autorités judiciaires algériennes, 
a été extradé mercredi 
d’Allemagne vers l’Algérie, 
indique un communiqué de la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
“Un avion d’Air Algérie a atterri 

à l’aéroport Houari Boumediène 
à Alger en provenance de 
Frankfort, avec à son bord le 
dénommé Belhasni Yakoub, 
sous surveillance des éléments 
de sécurité nationale, chargés de 
son extradition d’Allemagne”, 
sachant que “le concerné fait 
l’objet de plusieurs mandats 
d’arrêt internationaux émis 
par les autorités judiciaires 

algériennes”, précise la même 
source.
L’opération d’arrestation du 
dénommé Belhasni Yakoub et 
“son extradition, aujourd’hui, 
est le fruit d’une coordination 
intense entre les différents 
services de sécurité algériens, 
outre le rôle efficace de la 
diplomatie algérienne”, a ajouté 
le communiqué.

La police d’Alger a 
récemment publié des 
informations concernant 

une opération policière 
d’envergure qui s’est déroulée 
dans la wilaya d’Alger, à Dar 
El Beïda. Cette action ciblée, 
menée par la brigade de la 
police judiciaire, a abouti au 
démantèlement d’un réseau de 
trafiquants de substances illicites 
qui sévissait dans la région.
Les résultats de cette opération 
sont significatifs, avec 
l’arrestation de cinq individus, 
dont deux avaient déjà des 
antécédents judiciaires. Les 
autorités ont présenté les suspects 
devant la juridiction compétente 
afin qu’ils fassent face aux 
charges qui pèsent sur eux.
Actuellement, ils mènent des 
procédures judiciaires pour 
établir la vérité dans cette 
affaire et assurer que justice soit 
rendue.Ainsi, des informations 

sécuritaires ont mis en lumière 
l’existence d’un groupe criminel 
organisé opérant dans le stockage 
et la distribution de substances 
psychotropes et de drogues au 
sein d’une zone spécifique de 
Dar El Beïda, déclenchant ainsi 
cette opération. Les autorités 
compétentes ont agi avec rapidité 

et détermination pour mettre un 
terme à cette menace.
Sous la supervision constante 
de la juridiction compétente de 
la région, les forces de l’ordre 
ont donc réussi à appréhender 
les cinq membres du réseau, 
dont trois étaient frères. Les 
arrestations se sont déroulées 

dans les domiciles des suspects, 
qui servaient de points de vente 
pour ces substances illicites.
Importante saisie des autorités et 
conséquences
Les perquisitions, menées avec 
des mandats de perquisition, ont 
permis de saisir une quantité 
significative de produits 
illicites, dont 1314 capsules 
de substances psychotropes de 
diverses variétés, 97 bouteilles 
de liquides psychotropes, ainsi 
qu’une somme d’argent estimée 
à 250 000 DA, provenant des 
revenus générés par la vente de 
ces substances.
La juridiction compétente a 
présenté les suspects afin qu’ils 
fassent face aux charges qui 
pèsent sur eux. Actuellement, des 
procédures judiciaires sont en 
cours pour établir la vérité dans 
cette affaire et assurer que justice 
soit rendue.
L’opération récente menée par 

la brigade de la police judiciaire 
à Dar El Beïda a donc mis en 
lumière les implications graves 
du trafic de substances illicites 
dans cette région. Les produits 
saisis, comprenant 1314 capsules 
de substances psychotropes de 
diverses variétés et 97 bouteilles 
de liquides psychotropes, 
mettent en évidence l’ampleur du 
problème et la nécessité de lutter 
contre ce fléau.
Le trafic de substances illicites, 
en particulier de substances 
psychotropes, constitue alors un 
danger croissant pour la société. 
Non seulement ces produits ont 
un impact destructeur sur la santé 
des consommateurs, mais ils 
alimentent également le crime 
organisé, générant des revenus 
considérables pour les trafiquants. 
Les autorités, conscientes de 
ces menaces, ont intensifié leurs 
efforts pour éradiquer ce fléau.
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PRÉSERVATION DU POUVOIR D’ACHAT DU CITOYEN :

“Une question vitale d’une extrême importance” 
pour le président de la République

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane 

a affirmé, samedi, que la 
préservation de la dignité 
du citoyen et de son pouvoir 
d’achat était “une question 
vitale d’une extrême 
importance” pour le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
“La préservation de la dignité 
du citoyen et de son pouvoir 
d’achat est une ligne rouge”, 
a déclaré le Premier ministre 
en réponse aux préoccupations 
des députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) sur 
la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, 
soulignant que “cette question 
est la devise du Gouvernement, 
en application des orientations 
du président de la République, 
quelles que soient les 
conditions financières et 
économiques du pays”.
Pour M. Benabderrahmane, la 
préservation du pouvoir d’achat 
“est une question vitale et 
d’une extrême importance pour 
le président de la République 
et le Gouvernement”, qui 
“veille toujours à consolider 
le caractère social de l’Etat 
algérien, consacré dans la 
Proclamation du 1er Novembre 
et dans la Constitution”, 
plaçant ainsi le citoyen “en 
tête des priorités, en toutes 
circonstances”.
Après avoir évoqué l’approche 
du Gouvernement pour soutenir 
le pouvoir d’achat et améliorer 
le niveau de vie des citoyens à 
travers une batterie de mesures 
et de mécanismes, le Premier 
ministre a indiqué que le 
processus de préservation du 
pouvoir d’achat du citoyen 
“se manifeste clairement par 
l’augmentation du montant 
des transferts sociaux directs, 
qui devrait passer de 2.714 
milliards de DA en 2023 à 
2.895 milliards de DA en 
2024, soit une hausse de 181 
milliards de DA (19,17 % du 
budget de l’Etat en 2024)”.
Entre autres mesures introduites 
dans le cadre de la préservation 
du pouvoir d’achat du citoyen, 
M. Benabderrahmane a cité 
la revalorisation des salaires 
des fonctionnaires et des 
pensions de retraités, mais 
aussi l’augmentation des 
salaires de plus de 2,8 millions 
de fonctionnaires et agents 
contractuels sur deux ans avec 

une incidence financière de 
341 milliards de DA en 2023 
et 578 milliards de DA à partir 
de 2024.
Dans le même contexte, un 
allègement de la charge fiscale 
a été effectué à travers la 
révision du barème de l’IRG 
pour toutes les catégories de 
salariés, en vertu de la loi 
de finances 2022, avec une 
incidence financière estimée 
à 174 milliards de DA, outre 
l’exonération de l’impôt sur 
le revenu global (IRG), pour 
les personnes dont le salaire 
imposable est inférieur à 
30.000 DA.
A propos des préoccupations 
soulevées par certains députés 
concernant la relation entre les 
pouvoirs exécutif et législatif, 
en particulier en ce qui 
concerne le renforcement de la 
communication entre eux et les 
membres du Gouvernement, le 
Premier ministre a réaffirmé 
l’intérêt accordé par le 
Gouvernement à ce volet, et 
ce “suivant une stratégie claire 
que nous mettons en œuvre 
depuis plus de deux ans afin 
de renforcer l’interaction 
avec les mécanismes de 
contrôle parlementaire 
et le strict respect des 
dispositions constitutionnelles 
pertinentes, outre la 
contribution à l’amélioration 
du fonctionnement de ces 
mécanismes”.
 “L’objectif principal est 
de passer d’une approche 
de justification de l’état 
des choses qui prévalait 
auparavant, à une approche 
d’une prise en charge efficace 
et rapide des préoccupations et 
des demandes des citoyens”, 
a-t-il ajouté.

Pour concrétiser cette 
démarche, une plateforme 
numérique sera créée au niveau 
du ministère des Relations 
avec le Parlement, laquelle 
reliera tous les départements 
ministériels et le cabinet du 
Premier ministre, à même 
de garantir la modernisation 
et l’efficacité requises dans 
la gestion de ce dossier”, a 
expliqué M. Benabderrahmane.
En ce qui concerne les 
réponses aux questions orales, 
le Premier ministre a réaffirmé 
la “pleine disponibilité du 
Gouvernement à mettre en 
œuvre toute mesure jugée 
appropriée par l’Assemblée 
populaire nationale afin 
d’améliorer le fonctionnement 
de ce mécanisme et de 
garantir le respect des délais 
constitutionnels de réponse, 
même si cela implique la 
présence, le jeudi, de tous les 
membres du Gouvernement au 
Parlement”.
Quant au secteur de 
l’Education nationale, 
M. Benabderrahmane a 
indiqué que les statuts des 
fonctionnaires relevant des 
corps du secteur seront rendus 
publics avant la fin de l’année, 
conformément à la directive 
du président de la République 
donnée lors de la réunion du 
Conseil des ministres du 12 
septembre dernier.
S’agissant de la surcharge des 
classes, le Premier ministre a 
souligné que ce phénomène 
“touche un nombre très faible 
d’établissements éducatifs 
dans certaines wilayas”, 
ajoutant que la principale 
cause de cette surcharge était 
“la non réception des projets 
d’établissements scolaires 

enregistrés dans les délais 
impartis, notamment du fait des 
répercussions de la pandémie 
du coronavirus”.
Il a rappelé, à ce propos, 
une batterie de mesures 
prises pour mettre fin à cette 
surcharge. Il s’agit, entre 
autres, de l’adoption de 
solutions adaptées à chaque 
situation, de la révision de 
la répartition géographique 
des établissements scolaires 
tout en ayant recours aux 
temps partiel ou plein dans 
les écoles primaires, en plus 
de l’ouverture d’annexes dans 
les établissements voisins 
en assurant le transport et 
la restauration au profit des 
élèves qui habitent loin de leur 
établissement.
Pour ce qui est du secteur de la 
Santé, M. Benabderrahmane a 
fait état de la réception, durant 
l’année 2023, de 13 nouveaux 
établissements hospitaliers qui 
ont été mis en service, outre 
l’ouverture de 61 polycliniques 
et 161 salles de soin.
Mettant en exergue les 
efforts consentis par l’Etat 
en vue de l’amélioration 
de la prise en charge des 
cancéreux, le Premier 
ministre a indiqué qu’”il sera 
procédé à l’acquisition de 
29 nouveaux accélérateurs 
pour la radiothérapie au 
profit des centres anti-
cancer”, qui s’ajouteront à 
l’arsenal déjà en service, 
soulignant la conclusion 
de contrats de maintenance 
continue avec les compagnies 
internationales “Elekta” et 
“Varian” spécialisées dans les 
accélérateurs linéaires.
Dans ce cadre, le Premier 
ministre a aussi évoqué les 

mesures adoptées dans le but 
de garantir la disponibilité 
des médicaments à l’échelle 
nationale à l’instar des 
anesthésiques et de certains 
médicaments destinés 
au traitement du cancer, 
affirmant que “de nombreuses 
procédures immédiates ont 
été mises en place afin d’en 
assurer leur disponibilité, pour 
ne citer que l’accélération des 
procédures douanières afin 
de permettre l’acquisition 
de grandes quantités de ces 
médicaments dont une partie a 
été réceptionnée fin septembre 
dernier tandis que les quantités 
restantes arriveront en 
octobre”.
Evoquant la pénurie sévère 
de certains médicaments, le 
Premier ministre l’a imputée 
à “la réaction de certains 
laboratoires étrangers qui 
n’ont pas apprécié les mesures 
de régulation du marché prises 
par l’Etat favorisant le produit 
national”, faisant savoir que 
des “instructions fermes ont 
été données, à cet effet, pour 
assurer un stock stratégique 
permanent de médicaments 
au niveau de la Pharmacie 
centrale des hôpitaux et activer 
les mécanismes mis en place 
pour éviter les pénuries”.
Parmi ces mécanismes 
importants, il a cité “la 
plateforme numérique 
consacrée à la déclaration 
hebdomadaire du niveau 
des stocks de produits 
pharmaceutiques et des 
quantités distribuées 
par les établissements 
pharmaceutiques 
d’importation et de fabrication, 
outre l’observatoire de veille 
chargé de proposer des 
solutions et des alternatives 
thérapeutiques pour les 
médicaments susceptibles de 
connaître des perturbations en 
approvisionnement”.
Concernant l’élaboration 
de textes législatifs, M. 
Benabderrahmane a indiqué 
que cela se faisait “suivant un 
plan bien défini, permettant 
de parachever l’élaboration de 
l’ensemble des textes inscrits 
à l’ordre du jour de la session 
parlementaire. Les députés 
seront informés à temps en vue 
de garantir leur promulgation 
dans les délais”.
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Délégation chinoise du Xinjiang en Algérie : 
Renforcement de la coopération bilatérale

En juillet dernier, le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

avait entamé une visite d’État en 
République populaire de Chine, 
à l’invitation de son homologue 
chinois, le Président Xi Jinping. 
Cette visite s’inscrit dans le cadre 
de la consolidation des relations 
d’amitié enracinées entre les 
deux pays et vise à renforcer 
la coopération bilatérale dans 
différents domaines.
Pour discuter des opportunités 
de coopération qui s’offrent aux 
deux parties, une importante 
délégation chinoise de haut 
niveau composée de responsables 
de la Région autonome du 
Xinjiang, située à l’extrême 
Ouest de la République populaire 
de Chine, s’est rendue en Algérie 
la semaine passée.
Lors d’une conférence de presse 
animée lundi dernier au siège de 
l’Ambassade de Chine à Alger, 
Zhang Chunli, vice-secrétaire 
du gouvernement de la région 
autonome du Xinjiang, a rappelé 
la dimension historique des 
relations entre les deux pays. De 
plus, il a évoqué les opportunités 
de coopération bilatérale et a 
mis en exergue la croissance 
économique et technologique 
fulgurante du Xinjiang.
Visite de la délégation chinoise 
du Xinjiang à Alger : nouvel 

élan pour la coopération 
bilatérale

Après avoir présenté l’ensemble 
des membres de la délégation 
chinoise de haut niveau, 
composée de responsables de la 
Région autonome du Xinjiang, 
Zhao Pingsheng, chargé d’affaires 
de l’Ambassade de Chine en 
Algérie, a mis en lumière la 
profondeur, la solidité et la 
sincérité des relations d’amitié 
fraternelle entre l’Algérie et la 
Chine, rappelant que cette année 
coïncide avec la célébration du 65ᵉ 
anniversaire de l’établissement 
des relations diplomatiques entre 
les deux pays.
Dans ce même sillage, le 
diplomate chinois a également 
évoqué la récente visite du 
Président Tebboune en Chine, 
soulignant que la venue de 
cette délégation concrétise la 
volonté commune des deux pays 
de renforcer les échange et la 
coopération bilatérale dans divers 
domaines.
En outre, Zhao Pingsheng a 
offert une brève présentation de 
la région autonome du Xinjiang, 
qui s’étend sur une superficie 
de plus de 1,6 million de km² 
à l’extrême Ouest de la Chine 
et abrite diverses ethnies, dont 
les Ouïghours, les Hans et les 
Kazakhs. D’ailleurs, le chargé 
d’affaires de l’Ambassade de 
Chine en Algérie n’a pas manqué 
de souligner les efforts du 
gouvernement pour maintenir 
la cohésion sociale entre les 

différentes ethnies.
Cependant, il a aussi dénoncé 
une campagne de propagande 
diffamatoire visant à 
communiquer des informations 
calomnieuses concernant la 
situation des communautés 
musulmanes Ouïgours au 
Xinjiang.
À la découverte de la région du 
Xinjiang : quels sont ses atouts 

géographiques clés ?
Après une projection immersive 
mettant en lumière la diversité 
à couper le souffle des paysages 
naturels qui caractérisent la région 
autonome du Xinjiang, c’est 
avec un sourire chaleureux que 
Zhang Chunli, le vice-secrétaire 
du gouvernement de cette région 
et chef de la délégation, a pris 
la parole. Dans un discours 
empreint de cordialité et de 
respect mutuel, Zhang Chunli a 
exprimé sa satisfaction et sa joie 
de fouler le sol de l’Algérie, ainsi 
que le caractère significatif de 
cette visite.
En effet, le vice-secrétaire du 
gouvernement de la région 
autonome du Xinjiang est revenu 
sur la relation amicale historique 
entre l’Algérie et la Chine, 
affirmant que la Chine n’oubliera 
jamais le rôle primordial joué 
par l’Algérie en 1971 dans 
l’entrée de la Chine au Conseil de 
Sécurité des Nations Unies. Cette 
action diplomatique de l’Algérie 
a marqué un tournant significatif 
dans l’histoire des relations 
sino-algériennes et demeure un 
témoignage indélébile de l’amitié 
entre les deux pays.
Le chef de la délégation chinoise 
a entamé avec enthousiasme 
la présentation de la région 
autonome du Xinjiang, mettant en 
avant son statut stratégique pour 
la Chine. Il a souligné plusieurs 
facteurs qui font du Xinjiang une 
région d’une importance capitale.
Tout d’abord, il a mis en évidence 
l’ampleur de son territoire 
géographique, qui s’étend sur 
plus de 1,6 million de km² à 
l’extrême Ouest du pays. Cette 
superficie impressionnante en 
fait l’une des plus vastes régions 
chinoises, marquée par une 
histoire riche et millénaire qui 
remonte à l’antiquité, à plus de 
60 ans avant notre ère.
Toujours sur le plan 
géographique, la région autonome 
du Xinjiang partage plus de 5 
700 km de frontières avec huit 
pays différents. Cela en fait un 

carrefour géopolitique majeur, 
propice aux échanges culturels, 
commerciaux et diplomatiques.

Richesse patrimoniale : 
le Xinjiang, terre de diversités 

culturelles et religieuses
De plus, Zhang Chunli a 
également souligné la diversité 
culturelle exceptionnelle du 
Xinjiang, en mentionnant que 
cette région abrite pas moins de 
56 ethnies distinctes. Parmi elles, 
13 groupes ethniques jouissent 
d’une importance démographique 
significative, notamment les 
Ouïghours, qui représentent près 
de 57 % de la population du 
Xinjiang, soit plus de 14 millions 
de personnes.
Ainsi, il a mis en lumière 
un autre aspect essentiel du 
Xinjiang en mentionnant la 
coexistence harmonieuse de 
plusieurs religions dans la 
région, notamment l’Islam et 
l’Hindouisme. Soulignant que 
ces communautés vivent en totale 
cohésion, offrant un exemple 
de diversité religieuse et de 
tolérance.
Cette richesse culturelle et 
diversité est un véritable atout 
pour le Xinjiang, favorisant les 
échanges culturels et créant une 
mosaïque culturelle fascinante. 
Cela se reflète non seulement 
dans la variété culinaire, mais 
aussi dans la musique, les danses 
et les costumes traditionnels 
qui émanent de cette région 
dynamique.
À cet égard, Zhang Chunli 
a informé l’auditoire que 
plusieurs sites du Xinjiang ont 
été honorés en étant classés au 
patrimoine immatériel mondial 
de l’UNESCO. Parmi eux, le 
majestueux Tianshan, une chaîne 
de montagnes emblématique, 
ainsi que le Muqam ouïgour du 
Xinjiang, une forme de musique 
et de chant traditionnels d’une 
grande richesse culturelle. Ces 
classements attestent de la valeur 
inestimable de la culture et de 
la diversité du Xinjiang, qui 
rayonnent sur la scène mondiale.
La région du Xinjiang : joyau 
naturel de la Chine et moteur de 
croissance économique
Lors de son allocution, le vice-
secrétaire du gouvernement 
de la région autonome du 
Xinjiang a offert un aperçu des 
paysages naturels d’une beauté 
époustouflante qui caractérisent 
le Xinjiang. Cette région 
bénéficie d’une incroyable 

richesse naturelle, offrant 
une mosaïque de montagnes 
majestueuses, de lacs scintillants, 
de déserts de sable doré et de 
vastes étendues de neige, ainsi 
que d’une infinité de champs de 
lavandes envoûtants. En effet, le 
Xinjiang peut se targuer de pas 
moins de 365 sites touristiques, 
chacun d’eux étant une invitation 
à l’émerveillement.
Ces atouts naturels confèrent 
au Xinjiang une diversité 
impressionnante de ressources 
minérales, naturelles et 
énergétiques. La région regorge 
de richesses qui la positionnent 
comme une pièce maîtresse 
dans l’économie chinoise et 
mondiale. Ses perspectives de 
croissance restent extrêmement 
favorables, et le Xinjiang se 
tourne résolument vers un avenir 
radieux. Cette perspective est 
étroitement liée à une croissance 
économique considérable, 
soutenue par le développement

Le Xinjiang en quelques 
chiffres !

Au cours de sa présentation, 
Zhang Chunli a également mis 
en lumière quelques chiffres clés 
qui témoignent de la croissance 
économique remarquable de 
la région du Xinjiang. Par 
exemple, au cours de la dernière 
décennie, le gouvernement a 
entrepris d’importants projets 
d’infrastructure, dont le 
raccordement de l’électricité 
à tous les villages de la région 
et le renforcement du réseau 
ferroviaire. Actuellement, le 
Xinjiang compte pas moins de 25 
aéroports, et quatre autres sont en 
cours de réalisation, démontrant 
l’importance croissante de la 
région en matière de connectivité 
et de commerce.
En 2020, le Xinjiang a accueilli 
plus d’un million de touristes en 
provenance des quatre coins du 
globe. Cette statistique témoigne 
de l’attrait grandissant de la 
région en tant que destination 
touristique par excellence. À cet 
égard, le chef de la délégation 
chinoise a chaleureusement invité 
les Algériens à aller découvrir 
cette région d’une beauté 
exceptionnelle, en leur adressant 
un accueillant « Bienvenue » 
cordial.
En outre, Zhang Chunli 
a souligné l’engagement 
inébranlable du gouvernement 
envers l’amélioration du 
bien-être des citoyens sur de 

multiples fronts, notamment en 
matière de santé, d’éducation et 
d’emploi. Les efforts déployés 
dans ces domaines témoignent 
de la volonté du Xinjiang de 
créer un environnement propice 
à l’épanouissement de sa 
population.
Avec beaucoup de fierté, 
Zhang Chunli a annoncé que le 
Xinjiang avait réussi à éradiquer 
complètement la pauvreté, même 
dans les villages les plus reculés. 
Il a également mis en évidence 
l’augmentation des revenus des 
habitants en zones urbaines, 
notant qu’entre 2018 et 2022, 
le revenu moyen a connu une 
croissance notable, passant de 32 
764 à 38 410 yuans.

Algérie – Chine : 
vers de nouvelles perspectives 

de coopération
Dans son discours, le responsable 
chinois a souligné l’engagement 
du Xinjiang envers l’éducation 
de sa population. En 2022, la 
région a pu compter sur plus de 
12 000 établissements scolaires, 
qui offrent une période d’études 
gratuites de quinze (15) ans à 
la population, allant de l’école 
primaire au lycée.
Sur le front de la santé, le 
Xinjiang offre des examens 
médicaux gratuits à ses citoyens 
et œuvre à mettre en place un 
système d’assurance médicale 
solide. Zhang Chunli a également 
noté la croissance démographique 
constante de la région, illustrant 
ainsi sa vitalité et l’amélioration 
du cadre de vie.
Dans le domaine de la liberté 
religieuse, le Xinjiang travaille 
activement à protéger ce droit 
fondamental pour ses citoyens. 
D’ailleurs, la région alloue 
des budgets pour améliorer et 
moderniser les lieux de culte. Cela 
s’inscrit dans une perspective de 
respect de la diversité religieuse 
et culturelle. De plus, la région 
demeure résolue à assurer la 
sécurité de sa société contre les 
menaces du terrorisme et de 
l’extrémisme religieux.
Enfin, le responsable chinois 
a évoqué le renforcement des 
échanges et de la coopération 
internationale, soulignant 
la disponibilité du Xinjiang 
à collaborer avec l’Algérie 
dans divers domaines. Cette 
coopération bilatérale englobe 
la culture, la protection du 
patrimoine, ainsi que le secteur 
agricole, en particulier la culture 
du coton.
Ainsi, Zhang Chunli a lancé une 
invitation chaleureuse aux jeunes 
Algériens pour qu’ils viennent 
se former dans la région du 
Xinjiang, tout en se réjouissant 
de partager l’expérience chinoise 
avec l’Algérie. Cette ouverture 
à l’échange et à la collaboration 
renforce les liens entre les deux 
pays et promet un avenir brillant 
de partenariat.
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ANNABA / VISITE D’INSPECTION SUR TERRAIN

Les citoyens d’El Chorfa et El Eulma exposent leurs 
préoccupations au wali

ANNABA / INSALUBRITÉ

Rien n’a changé au marché couvert dit ‘’Francis’’ 
Toujours dans un piteux état

ANNABA / TRANSPORT URBAIN ET SUBURBAIN ETUSA
La société envisage une expansion de ses prestations 

au service des citoyens

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
qui poursuit ses sorties 

à travers les  différentes 
communes de la wilaya, 
s'est rendu, avant-hier, aux 
communes ‘’El Chorfa’’ 
et  El Eulma, où il consacra  
une bonne partie de sa visite 
d'inspection écouter des 
citoyens. Le wali s'est montré 
tout disposé à écouter les 
représentants de la société 
civile présents, qui lui ont fait 

part de tous les problèmes 
d'intérêt général touchant à la 
vie quotidienne des habitants 
et de leurs localités respectives.
De nombreux problèmes ont 
été soulevés, ce sont deux 
localités qui souffrent  de leur 
marginalisation, car aucun 
secteur d'activité n'a été 
épargné par le mécontentement 
des intervenants. 
Les citoyens  se sont exprimés 
avec ardeur pour crier haut et 
fort leur désarroi devant ce 
qu'ils ont qualifié, pour certains 

d'entre eux, de «situation 
déplorable».
Parmi leurs doléances, les 
citoyens des communes d’El 
Chorfa et  El Eulma ont évoqué,  
le logement, l’alimentation en 
eau potable, l’électricité, la 
cantine et tant d’autres volets. 
Le  wali sur place  a contacté 
directement les services 
concernés par téléphone 
pour résoudre les problèmes 
dénoncés. Pour le problème du 
logement, le  wali les a orientés 
à son tour vers la Daira.

Le manque d’hygiène 
est visible  au niveau 
du marché  couvert 

connu familièrement sous 
le nom de « Marché françis 
» ou « Marché El Hout », 
un véritable chef-d’œuvre, 
transformé avec le temps en 
véritable dépotoir d’ordures, 
au grand dam des citadins. En 
effet, les citoyens dénoncent 
l’état de délabrement avancé 
de ce marché des fruits et 
légumes, qu’ils qualifient 
de désastre écologique : 
insalubrité dominante et 
odeurs incommodantes, 
accueillent les pères et 
mères de famille. La colère 
des citoyens a atteint son 
paroxysme. «La saleté nous 
menace dans notre vécu 
quotidien », déclare-t-on. 
Quant aux commerçants 
ils n’ont pas manqué de 

dénoncer, depuis des 
années, l'état d’insalubrité 
de ce marché des fruits et 
légumes. Le marché  ne 
répond à aucune norme 
réglementaire qu’exige ce 
genre de commerce.  Un 
état des lieux un peu trop 
négligé et qui peut être 
source de risques pour 
la santé, aussi bien des 
commerçants que pour les 
consommateurs. “Nous 
avons attiré l’attention des 
autorités locales, par le biais 
d’une pétition, sur l’état des 
lieux de notre marché et la 
nécessité d’effectuer des 
travaux de rénovation, en 
guise de réponse des équipes 
d’entretien sont intervenues 
juste pour effectuer des 
travaux de peinture de la 
façade extérieure du marché. 

La société publique de transport 
urbain et suburbain, "Etusa", 
basée à Annaba, se prépare 

à un recrutement d’une vingtaine  
de nouveaux employés, indique le 
directeur général de l'entreprise, 
Zemali Massoud. Le concours de 
recrutement est axé sur un examen 
professionnel, visant à sélectionner 
10 conducteurs et 10 agents de 
service, avec 20 autres candidats 
en liste d'attente. Une démarche 
qui témoigne de la volonté  de 
l'entreprise à développer l'emploi 
local à la satisfaction des besoins de 

la population locale.
En parallèle, Etusa s’est investi 
dans la formation et envisage  
prochainement d’ouvrir un centre 
dédié à la formation des conducteurs 
de bus. Ce centre aura pour mission 
de former le personnel ainsi que les 
moniteurs d'écoles de conduite. Une 
initiative qui promet d'élever le niveau 
de compétence et de sécurité dans le 
domaine du transport en commun.
L'expansion de la flotte d'Etusa est 
également à l'ordre du jour. Un récent 
accord avec la société de transport 
et de services a permis l'acquisition 
de 22 autobus supplémentaires. Ces 

nouveaux moyens de transport seront 
déployés pour répondre aux besoins 
des localités en déficit de transport, 
avec la création de nouvelles lignes, 
notamment à la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda, la commune 
d’Oued El Aneb, Boukhadra-3 et dans 
les nouvelles cités de Ain Djebara, 
Errim et Sidi Achour.
La société Etusa se tient prête à 
renforcer les lignes de transport à 
travers la wilaya en fonction des 
disponibilités et des besoins. Cette 
dynamique rassure les habitants 
d'Annaba et des localités avoisinantes.

S.Ferdjallah

S.F

Sara.Y



Une impressionnante 
caravane de sensibilisation 
a sillonné plusieurs rues 

d’Annaba, mettant l’accent sur 
l’importance cruciale de préserver 
la propreté de l’environnement 
commercial et de gérer de manière 
responsable les déchets, comme 
ceux constitués d’emballage en 
carton. Une initiative collective 
initiée par plusieurs organismes 
engagés dans la préservation 
de la propreté de la ville. 
Cette mobilisation a regroupé 
une alliance de représentants 
déterminés à faire de cette urgence 
environnementale une priorité, 
notamment des représentants de la 
DCP, sûreté de wilaya, gendarmerie 
nationale, ainsi que des communes 
d’Annaba et El Bouni, tous unis 
dans un élan commun en faveur de 
la propreté urbaine. L’Association 
de protection des consommateurs, 
un poids de l’engagement civique, 
a également prêté main forte 
pour donner à cet événement une 
envergure nationale.

Les commerçants, en tant 
qu’acteurs-clés de cette 
dynamique, ont été conviés à jouer 
un rôle prépondérant dans cette 
campagne. Ils ont été encouragés 
à ne pas délaisser les rues et les 
trottoirs comme réceptacles de 
leurs déchets en carton, mais 
plutôt à veiller scrupuleusement à 
la propreté des espaces extérieurs 
de leurs établissements.
Des mesures rigoureuses sont d’ores 
et déjà envisagées à l’encontre des 
récalcitrants qui négligeraient ces 
consignes impératives. L’APC 
et les autorités compétentes 
concernées ont ainsi affirmé leur 
volonté de faire respecter ces 
principes fondamentaux pour 
l’harmonisation et la salubrité des 
localités. 
Cette initiative louable démontre 
que la communauté d’Annaba 
se mobilise avec détermination 
pour assurer la préservation de 
l’environnement. 
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ANNABA / DJS
Première édition du Championnat National 

Ouvert du Challenge de Robotique

ANNABA / AGRICULTURE
Exposition de produits agricoles et lancement 
de la campagne labours-semailles 2023-2024

ANNABA / HYGIÈNE ET PROPRETÉ URBAINE

Lancement d’une caravane de sensibilisation sur la préservation 
du milieu environnemental  

La Salle Multisports 
‘’Chahlaf 
Shahreddine’’ a abrité 

l’organisation de la première 
édition du Championnat 
National Ouvert du Challenge 
de Robotique, organisée par 
la Direction de la Jeunesse 
et des Sports d’Annaba 
(DJS) en coordination avec 

l’Association de wilaya  
‘’Aissaoui’’ pour les activités 
de la Jeunesse et l’Ecole 
d’Issaoui. Cette édition qui 
s’est tenue du 12 au 14 octobre 
2023, avec la participation 
de 14  wilayas, a été 
supervisée par l’Inspecteur 
Général, représentant le wali  
d’Annaba, accompagné du 
DJS.

Conjointement la Direction 
des Affaires Agricoles 
et de la Chambre 

d’Agriculture vont organiser 
mercredi prochain, une exposition 
de produits agricoles et marquer 
officiellement le lancement de la 
campagne de labours-semailles 
pour l’année 2023-2024. Cet 
événement se déroulera au niveau 
de la ferme pilote ‘’Chaibi Larbi, 
située dans la localité d’El Karma, 
commune d’El Hadjar.
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la célébration 
de la journée mondiale de 
l’alimentation, qui coïncide avec 

le 16 octobre de chaque année, 
sous le thème “L’eau c’est la 
vie, l’eau c’est la nourriture’’. 
Elle vise également à préparer 

activement la campagne de 
labours-semailles pour la saison 
agricole 2023-2024. Sachant 
que lors d’une réunion avec les 
responsables du secteur, le wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui 
s’est dit disposé à encourager les 
agriculteurs tout au long de cette 
saison, en organisant plusieurs 
campagnes médiatiques et 
d’orientation pour faire connaître 
les mesures incitatives prises par 
le Ministère de l’Agriculture et 
du Développement Rural en vue 
d’augmenter la production et la 
productivité.
Le lancement de la campagne 
des labours-semailles 2023-2024 

coïncide également avec le début 
des campagnes de vaccination 
gratuites et obligatoires contre la 
rage pour une période de deux 
mois, jusqu’au 31 décembre 
2023, ciblant les ovins et les 
caprins âgés de 04 à 08 mois. Il 
est à noter que le coup d’envoi de 
la campagne se fera en présence 
des autorités locales et militaires, 
des directeurs des forêts, de 
l’Office National des Terres 
Agricoles, du Fonds Régional 
de Coopération Agricole, de 
la Coopérative des céréales 
et légumineuses sèches d’El 
Hadjar, de l’Institut Technique 
des Cultures Extensives de 

Guelma, de la Station Régionale 

de Protection des Plantes de 

Tébessa, en plus des représentants 
de l’Union Nationale des 

Agriculteurs Algériens, du 

bureau de la wilaya d’Annaba, de 

l’Union Nationale des Ingénieurs 

Agricoles, de l’Agence Nationale 

de Soutien à l’Emploi des Jeunes, 

des associations et coopératives 

professionnelles, ainsi que 

des présidents des Conseils 

Professionnels Mixtes du secteur 

Agricole, et des distributeurs 

de produits phytosanitaires 

agricoles.

Merati Nassir

Sara.Y

Sara.Y
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C’est un désordre qui 
règne actuellement au 
niveau du secteur des 

transports. En effet, les citoyens 
dénoncent les agissements 
inexcusables et intolérables des 
chauffeurs de taxi.
En effet, ces derniers appliquent  
des tarifs à leur guise,  sans 
aucune référence officielle en 

exigeant des usagers du transport 
un tarif minimum de 200 DA, la 
course. 
Selon notre source, les tarifs 
se réfèrent à ceux du prix des 
carburants. Les clients affirment 
que cette tarification anormale  
a été appliquée depuis le début 
de la saison estivale, sous 
prétexte d’une aggravation de la 
circulation.

Malgré les dénonciations 
des citoyens et appels aux 
responsables de la direction 
des transports, ces chauffeurs 
de taxi continuent d’appliquer 
cette tarification illégale en 
transportant, cette fois-ci  
quatre (4) clients de différentes 
destinations, faisant fi des 
directives des autorités locales et 
de la direction des transports. Ce 

que les usagers qualifient d’abus 
et de vol. Selon les plaignants, les 
chauffeurs de taxis  ne se plient 
à aucune règle, ni loi en vigueur 
en matière de tarification, et 
forcément, c’est le citoyen qui 
en pâti avec  ces tarifs exagérés, 
puisqu’aucune mesure coercitive 
n’est entreprise jusque-là. A ce 
titre, les citoyens   interpellent la 
direction des transports à l’effet 

de multiplier les contrôles et de 
prendre des mesures sévères à 
l’encontre des contrevenants en 
vue de les contraindre à respecter 
la loi.

ANNABA / TRANSPORT     

Les chauffeurs de taxi persistent dans leur tarification abusive
Des agissements inexcusables et intolérables

Dans le cadre de la mise 
en œuvre des directives 
du  ministère de tutelle 

et du wali, et sous la supervision 
du Directeur de l’Action Sociale 
et de la Solidarité, une caravane 
médicale de sensibilisation 
a été lancée dans la localité 
‘’Djemaa Hocine’’, relevant de 

la commune ‘’El Bouni’’. En 
parallèle, la cellule de solidarité 
de Sidi Salem poursuit sa 
campagne de sensibilisation 
pour la prévention du cancer 
du sein, sous le thème “Octobre 
Rose”, en distribuant des 
brochures spéciales. Cette 
initiative vise à sensibiliser la 
population sur l’importance du 
dépistage précoce du cancer du 

sein qui touche de nombreuses 
femmes à travers le monde. 
La caravane médicale offre 
des consultations gratuites et 
des conseils aux habitantes de 
la région, avec la distribution 
de brochures prescrivant les 
pratiques préventives. Cette 
campagne se poursuivra tout 
au long du mois d’octobre 
et couvrira  l’ensemble de la 

wilaya. Il est crucial de souligner 
l’importance de la prévention et 

du dépistage précoce dans la 
lutte contre le cancer. 

ANNABA / OCTOBRE ROSE     

Sensibilisation pour la prévention du cancer du sein 
Sara.Y

Plus de 88.000 places 
pédagogiques du secteur 
de la formation et de 

l’enseignement professionnels 
sont réservées aux bénéficiaires, 
sans qualification, de l’allocation 
chômage, afin de leur permettre 
de suivre une formation pour la 
session d’octobre, a-t-on appris 
auprès de l’Agence nationale de 
l’emploi (ANEM).
“Au total 88.784 places 
pédagogiques réparties sur 887 
établissements du secteur de la 
formation et de l’enseignement 

professionnels sont destinées 
au profit des bénéficiaires, sans 
qualification, de l’allocation 
chômage, afin de leur permettre 
de bénéficier de la formation 
professionnelle pour la session 
d’octobre”, a indiqué le directeur 
de l’organisation et de la 
régulation du marché de l’emploi 
à l’ANEM, Fayçal Larabi.
Le même responsable a expliqué, 
dans une déclaration à l’APS, que 
cette formation est destinée aux 
bénéficiaires sans qualification 
dans le but de leur permettre une 

meilleure employabilité et une 
insertion professionnelle.
Il s’agit de bénéficier d’une 
formation qualifiante de courte 
durée (3 à 6 mois) pour acquérir 
de nouvelles compétences et 
obtenir un certificat de formation 
facilitant ainsi une insertion dans 

le monde du travail dans des 
spécialités exigées par le marché 
de l’emploi.
Pour la réussite de cette 
opération, deux plateformes 
numériques “TAAHIL” et 
“TAKWIN” ont été lancées 
par l’ANEM en coordination 
avec le secteur de la formation 
professionnelle pour assurer 
l’orientation et l’affectation des 
concernés et renforcer le suivi et 
l’accompagnement. 
M. Larabi a ajouté qu’une 
“plateforme-sondage” a été 

également lancée l’été dernier 
pour “cerner les spécialités 
souhaitées par les bénéficiaires 
de l’allocation chômage”, 
ajoutant que 11.590 bénéficiaires 
sans qualification avaient 
participé à ce sondage.
Il a fait savoir que plus de 
100.000 bénéficiaires de 
l’allocation chômage avaient  
achevé leur formation durant 
les deux dernières sessions de 
formation professionnelle, à 
savoir la session d’octobre 2022 
et celle de février 2023.

FORMATION PROFESSIONNELLE :     

Plus de 88.000 places pédagogiques réservées aux 
bénéficiaires de l’allocation chômage

Le Directeur Général 
des Forêts (DGF), 
Djamel Touahria, a 

affirmé dimanche dernier à 
Laghouat, que “la femme 
rurale est un partenaire 
efficace dans le développement 
socioéconomique du pays”.
“Les hautes instances du pays 
accordent tout l’intérêt voulu 
à la femme rurale en tant 
que partenaire social dans la 
préservation des ressources 
naturelles et dépositaire 
important du patrimoine matériel 
et immatériel au travers les 
activités d’artisanat”, a souligné, 
M. Touahria en ouverture d’une 
session de formation au profit 

de la femme rurale, tenue au 
centre derecherche en sciences 
islamiques et civilisations de 
Laghouat, dans le cadre de 
la célébration de la Journée 
internationale de la femme 
rurale, le 15 octobre de chaque 
année.
Le DGF a soutenu que “la 
femme rurale est de tout temps 
un vivant exemple de défi et de 
résistance contre toutes rudes 
contraintes et conditions”, 
ajoutant qu’ “elle, femme et fille 
rurales algériennes, a sacrifié, 
aux côtés de son frère, durant 
la glorieuse guerre de libération 
pour recouvrer l’indépendance 
et la souveraineté nationales”.

“La femme rurale continue 
aujourd’hui d’ébahir avec ses 
œuvres et sa contribution au 
domaine agricole, l’exploitation 
optimale des richesses naturelles, 
agricoles et forestières, pour 
atteindre son autosuffisance 
et sa sécurité alimentaire”, a 
déclaré M. Touahria.
Et de poursuivre : “Le choix 
de la wilaya de Laghouat à 
servir de cadre aux festivités 
commémoratives de la Journée 
internationale de la femme 
rurale tend à promouvoir 
cette catégorie sociale, son 
accompagnement technique en 
vue de lui permettre de s’armer 
en compétences qualifiantes 

à générer ses projets et de 
l’encourager d’adhérer au 
système de production à la 
faveur de l’organisation, à son 
profit, des sessions de formation 
sous l’égide de l’Institut national 
de vulgarisation agricole”.
Le même responsable a, lors 
de cette célébration initiée 
sous l’égide du ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement Rural, sous le 
thème “les efforts de la femme 
rurale pour se mettre au diapason 
des changements climatiques”, 
indiqué que “l’implication de la 
femme au programme du secteur 
des forêts tend à préserver 
les ressources naturelles et 

l’amélioration des conditions de 
vie de la population, notamment 
la femme rurale, par la mise en 
œuvre d’une série d’activités 
rentables.
Il s’agit entre-autres activités, a-t-
il dit, l’apiculture, l’extraction 
des huiles végétales, l’élevage, 
ovin et bovin, l’arboriculture 
fruitière et la transformation des 
produits agricoles.
Une exposition sur les produits 
et réalisations de la femme rurale 
regroupant des participantes 
issues de 12 wilayas du pays a 
été mise sur pied en marge de 
cette session de formation qui se 
poursuivra au 17 octobre courant 
dans la wilaya de Laghouat.

LAGHOUAT :     

La femme rurale partenaire efficace dans le 
développement socioéconomique

S.F



Le ministre saoudien des AE discute de la situation à Gaza 
avec son homologue chinois

Gaza:
Israël se prépare à l’offensive terrestre, les civils 

désespérément en quête de sécurité

RIYAD: Le ministre des 
Affaires étrangères, 
le prince Faisal ben 

Farhane, s’est entretenu 
samedi au téléphone avec le 
ministre chinois des Affaires 
étrangères, Wang Yi, a 
rapporté l’agence de presse 
saoudienne.
Au cours de cet appel, ils 
ont discuté des derniers 
développements de la 
situation à Gaza et dans ses 
environs, ainsi que des efforts 
internationaux déployés à cet 
égard.
Ils ont souligné l’importance 

de mettre fin à toutes les 
formes de ciblage des civils 
et l’engagement de toutes 
les parties au conflit à 
respecter le droit humanitaire 
international.
Le prince Faisal a exhorté 
la Chine, en sa qualité de 
membre permanent du 
Conseil de sécurité, à veiller 
à ce que le Conseil s’acquitte 
de ses responsabilités en 
matière de maintien de 
la paix et de la sécurité 
internationales.
Il a appelé à la cessation 
immédiate des opérations 

militaires et à la levée du 
siège de Gaza.
Le prince Faisal a souligné 
l’importance de la mise 
en œuvre des résolutions 
du Conseil sur la question 
palestinienne, notamment 
les résolutions n°242 (1967), 
n°338 (1973), n°1515 (2003) 
et n°2334 (2016). Ces 
résolutions apportent une 
solution juste et durable à 
la question palestinienne, 
conformément aux références 
internationales pertinentes, 
a-t-il soutenu.

Israël poursuit ses 
préparatifs en vue d’une 
offensive terrestre dans 

le nord de la bande de Gaza, 
pilonnée sans relâche, au 
neuvième jour de la guerre 
déclenchée par l’attaque sans 
précédent lancée le 7 octobre 
par le mouvement islamiste 
Hamas sur son sol.
Israël a pressé les habitants 
du nord du territoire 
palestinien, environ 1,1 
million de personnes sur 
un total de 2,4 millions de 
Gazaouis, de “ne pas tarder” 
à évacuer vers le sud, où 

ils continuent d’affluer par 
dizaines de milliers.
Le Premier ministre 
israélien, Benjamin 
Netanyahu, qui s’est engagé 
à anéantir le Hamas, a 
réaffirmé sa détermination 
samedi, auprès des troupes 
israéliennes déployées près 
de la bande de Gaza. “Vous 
êtes prêts pour ce qui vient? 
Ca va continuer”, a-t-il 
lancé.
Plus de 1 300 personnes ont 
été tuées lors de l’attaque du 
7 octobre par les commandos 
du Hamas, surtout des 

civils, dont des enfants, et 
au moins 120 personnes 
prises en otage, selon des 
responsables israéliens. 
Des centaines de personnes 
restent portées disparues, et 
des corps sont toujours en 
cours d’identification.
La riposte israélienne a tué 
plus de 2 300 personnes, 
dont plus de 700 enfants, 
dans la bande de Gaza, un 
territoire pauvre contrôlé par 
l’organisation islamiste. Elle 
a fait plus de 9 042 blessés, 
selon les autorités locales.

Le Premier 
ministre écossais 
a déclaré qu’il se 

sentait «désemparé et 
impuissant» à sauver ses 
beaux-parents qui sont 
piégés à Gaza, alors que 
l’on craint une invasion 
terrestre massive par 
Israël.
Dans une interview 
accordée à Channel 4, 
Humza Yousaf a fondu 
en larmes en décrivant 

la «souffrance» de ses 
beaux-parents, qui sont 
réfugiés près de la ville 
de Gaza.
Elizabeth et Maged el-
Nakla s’étaient rendus à 
Gaza la semaine dernière 
pour rendre visite à la 
mère de Maged, âgée de 
93 ans.
«Je vais être honnête. Je 
suis peut-être premier 
ministre d’Écosse, mais 
dans cette situation, je me 

sens impuissant. Je peux 
élever la voix, je peux 
raconter l’histoire, mais 
à part cela, je regarde ma 
belle-mère et mon beau-
père souffrir», confie M. 
Yousaf à Channel 4.
«Et tout le monde, tout 
être humain, sait que 
notre premier instinct est 
de protéger notre famille 
du mieux que nous 
pouvons, et nous nous 
sentons impuissants.»

«Dans mon for intérieur, 
j’ignore si ma belle-mère 
sera de retour ou non. 
C’est difficile pour moi et 
incroyablement pénible 
pour ma femme», ajoute-
t-il. 
L’épouse de M. Yousaf, 
Nadia el-Nakla, a indiqué 
à la BBC que ses parents 
étaient «maintenant 
coincés dans une situation 
de guerre», poursuivant 
: «Ma mère dit qu’il y 

a des bombardements 
terrestres, maritimes et 
aériens continus».
Elizabeth «n’a pas 
dormi depuis lundi» et 
a l’impression que «tout 
son corps tremble», 
précise Nadia, ajoutant 
que ses parents «sont 
terrifiés, absolument 
terrifiés, de ce qui va 
arriver et de ce qui se 
passe en ce moment 
même».
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«IMPUISSANT»:

 Le Premier ministre écossais livre
 une interview pleine d’émotion alors que ses beaux-parents 

sont coincés à Gaza



Evacuer des milliers de patients vers le sud de Gaza pourrait être 
«l’équivalent d’une peine de mort»

Ukraine: situation «tendue» à Avdiïvka que les Russes tentent 
toujours d’«encercler»

A Londres, des milliers de manifestants pro-Palestiniens

GENÈVE: 
L’évacuation 
forcée de milliers 

de patients du nord de Gaza 
vers les établissements 

débordés du sud du 
territoire pourrait être 
“l’équivalent d’une 
peine de mort”, a averti 
samedi soir l’Organisation 

mondiale de la santé 
(OMS).
L’armée israélienne a 
ordonné à tous les habitants 
du nord du territoire, y 
compris les malades et 
les blessés, de se rendre 
dans le sud en vue d’une 
intervention terrestre 
contre le Hamas, une 
semaine après l’attaque 
sanglante déclenchée par 
celui-ci.
“L’OMS condamne 
fermement les ordres 
israéliens réitérés d’évacuer 
22 hôpitaux traitant plus 
de 2.000 patients dans le 
nord de Gaza”, a déclaré 

l’agence onusienne dans 
un communiqué, publié à 
son siège à Genève.
Déplacer 2.000 patients 
vers le sud de Gaza, “où 
les structures de santé sont 
déjà au maximum de leurs 
capacités et sont incapables 
d’absorber une hausse 
considérable du nombre 
de patients, pourrait être 
l’équivalent d’une peine de 
mort”, estime-t-elle.
Plus de 1.300 personnes 
ont été tuées par les 
commandos du Hamas, 
surtout des civils, dont 
des enfants, et au moins 
120 personnes ont été 

prises en otage, selon des 
responsables israéliens.
La puissante riposte 
israélienne a tué plus de 
2.200 personnes, dont plus 
de 700 enfants, dans la 
bande de Gaza, un territoire 
pauvre contrôlé par 
l’organisation islamiste. 
Elle a fait plus de 8.700 
blessés, selon le Hamas.
“L’évacuation forcée de 
patients et de travailleurs 
de santé aggravera 
davantage la catastrophe 
humanitaire et de santé 
publique actuelle”, note 
l’OMS.

KIEV : La situation reste 
“tendue” samedi à 
Avdiïvka, une ville de 

l’est de l’Ukraine cible depuis 
plusieurs jours d’une offensive 
d’ampleur des forces russes 
qui tentent une fois encore de 
l’”encercler”, a indiqué son 
maire Vitaly Barabach.
Avdiïvka, située à 13 km au nord 
de Donetsk, sous contrôle de la 
Russie, était brièvement tombée 
en juillet 2014 aux mains des 
séparatistes prorusses soutenus 
et armés par Moscou, avant de 

revenir sous contrôle ukrainien. 
Depuis, elle marque la ligne de 
front dans cette zone et était 
déjà régulièrement bombardée 
avant même l’invasion russe de 
l’Ukraine en février 2022.
La situation y est “très tendue, 
pour le cinquième jour déjà, 
l’ennemi n’a pas cessé d’attaquer 
ou de bombarder les positions 
autour de la ville”, a déclaré M. 
Barabach samedi à la télévision 
ukrainienne.
L’objectif des Russes est 
d’”encercler la ville”, a déploré 

le responsable, pour qui l’armée 
de Moscou “déploie de plus 
en plus de troupes” pour faire 
tomber Avdiïvka.
La nuit dernière a toutefois été 
“la première nuit” depuis ces 
derniers jours où “il n’y a pas eu 
d’attaques (russes) à la roquette 
dans la ville”, aujourd’hui 
largement détruite, a-t-il ajouté.
Mais depuis, “les tirs se 
poursuivent, à partir du nord et 
du sud de la ville”, a-t-il décrit.
Selon le ministère ukrainien 
de l’Intérieur, vendredi soir, la 

Russie a “détruit” complètement 
“un bâtiment de cinq étages” par 
une attaque aérienne.
“Un homme né en 1959 se 
trouve probablement sous 
les décombres, (mais) il est 
actuellement impossible de sortir 
le corps”, a ajouté le ministère 
sur Telegram, accompagnant 
son message de photos d’un 
bâtiment en ruines.
“La police demande aux 
habitants d’évacuer”, a-t-il 
ajouté.
Le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky avait 
assuré jeudi que son armée 
“tenait bon” et résistait à l’assaut 
russe, tandis que les troupes 
russes affirmaient elles avoir 
“amélioré” ces derniers jours 
leurs positions dans le secteur.
Selon le maire, 1 622 civils 
demeurent à Avdiïvka 
et les évacuations y sont 
difficiles du fait des constants 
bombardements. Avant 
l’invasion russe, la cité comptait 
30 000 habitants.

LONDRES : Des milliers 
de personnes ont 
manifesté samedi dans 

le centre de Londres, sous forte 
surveillance policière, en soutien 
aux Palestiniens une semaine 
après l’attaque sanglante lancée 
en Israël par le mouvement 
islamiste Hamas.
Contrairement aux interdictions 
décrétées en France et en 
Allemagne, la marche 
londonienne était autorisée 
mais la police avait averti 
qu’elle arrêterait toute personne 
affichant son soutien pour le 
Hamas.
Elle était organisée au huitième 
jour de la guerre qui a déjà fait 
des milliers de morts, alors 
qu’Israël a pressé les Palestiniens 
d’évacuer le nord de la bande 
de Gaza avant une offensive 
militaire.
Le cortège est parti sur Regent 
Street devant le siège de la BBC, 

avec de nombreux drapeaux 
palestiniens et des pancartes 
“Liberté pour la Palestine”, 
“Cessez le massacre à Gaza” ou 
réclamant des sanctions contre 
Israël.
“J’ai évidemment été très 
choquée par ce qu’a fait le Hamas 
samedi dernier, mais je continue 
de penser que la Palestine 
mérite la liberté”, a expliqué Jill 
Goodall, une enseignante à la 
retraite de 76 ans interrogée par 
l’AFP. “C’est toujours un pays 
occupé”.
Belal Stitan, étudiant de 22 
ans, est venu “pour que les 
gens comprennent que nous 
ne resterons pas silencieux 
concernant la crise humanitaire” 
alors qu’il a des cousins, oncles 
et tantes à Gaza.
“Ils vivent une catastrophe. Pas 
de nourriture, pas d’eau. Je parle 
avec eux, j’entends leurs voix, 
leurs bouches sèches, leur espoir 

qui s’éteint peu à peu”, a-t-il 
rapporté. “Je suis très inquiet de 
savoir si je pourrai ou non leur 
parler la semaine prochaine”.
“Le fait qu’ils soient Palestiniens 
ne donnent pas le droit de les 
tuer”, a renchéri à ses côtés 
Ferouza Namaz, 34 ans, une 
amie venue le soutenir.
La police et le gouvernement 
avaient affiché un message 
de fermeté, avec plus de 1 
000 agents déployés samedi à 
Londres, alors que les autorités 
ont recensé une hausse des actes 
antisémites depuis une semaine 
et qu’une jeune femme a été 
arrêtée vendredi, soupçonnée 
d’avoir affiché son soutien au 
Hamas, classé organisation 
terroriste au Royaume-Uni.
Outre le soutien aux civils 
palestiniens, Ben Jamal, 
directeur de l’organisation 
Palestine Solidarity Campaign, 
qui avait appelé à manifester, a 

dit à l’AFP vouloir envoyer un 
message à la classe politique 
britannique “qui donne son feu 
vert à Israël pour commettre des 
crimes de guerre”.
“Tout le monde doit appeler à 
mettre fin à cette folie”, a estimé 
Ismail Patel, président du groupe 
Friends of Al-Aqsa. “Sinon une 

catastrophe va se dérouler dans 
les prochains jours”.
Les Britanniques sont très divisés 
sur la question: selon un sondage 
YouGov, 22% pensent que le 
Royaume-Uni devrait se montrer 
plus critique envers Israël, tandis 
que 16% voudraient un soutien 
plus fort à l’Etat hébreu.
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L’Algérie abritera tous les matchs «officiels et non officiels» 
de la Palestine

Treize ans après, les Verts retrouvent les «Pharaons»

L’Algérie abritera tous 
les matchs, «officiels 
et non officiels», de 

la sélection palestinienne de 
football, a annoncé la Fédération 
algérienne (FAF) dimanche dans 
un communiqué.
«La FAF, en exécution des 
directives des hautes autorités 
du pays et suite à la demande 
formulée par le président de 
la Fédération palestinienne de 
football, M. Jibril Rajoub, a 
décidé d’accueillir en Algérie 
tous les matchs officiels et non 
officiels rentrant dans le cadre 
de la préparation de la sélection 
palestinienne de football aux 
éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026 et de la Coupe 
d’Asie des nations 2027 et de 
prendre en charge tous les frais 
liés à ces événements», a précisé 

l’instance fédérale sur son site 
officiel.
Aux éliminatoires du Mondial 
2026, la Palestine évolue dans 
le groupe I en compagnie de 
l’Australie et du Liban. Les deux 
premiers de chaque groupe se 
qualifient pour le 3e tour.
Aux qualifications de la Coupe 
d’Asie des nations 2027, qui 
débuteront en janvier 2024, la 
Palestine a hérité du groupe C en 
compagnie des Emirats arabes 
unis, de l’Iran, et de Hong Kong.
«Dans ce cadre, le président de 
la FAF Walid Sadi, annonce que 
notre pays va accueillir le match 
officiel Palestine-Australie, 
prévu le mardi 21 novembre 
2023, qui s’inscrit dans le cadre 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026», conclut le 
communiqué.

L’équipe nationale de 
football, affrontera 
lundi son homologue 

égyptienne, en match amical 
prévu au stade Hazaa-Bin-Zayed 
d’Al-Aïn (17h00, algériennes), 
dans ce qui sera un véritable test 
révélateur pour les «Verts» à un 
mois du début des qualifications 
du Mondial 2026.
Auteurs d’une victoire 
convaincante jeudi face au Cap 
Vert (5-1) au stade Chahid-
Hamlaoui de Constantine, les 
«Verts» seront cette fois-ci 
face à un adversaire d’un autre 
calibre, puisque les «Pharaons» 
ne sont autres que les vice-
champions d’Afrique, même si 
leur rendement en qualifications 
de la CAN 2023 est contesté par 

les observateurs égyptiens.
«C’est une équipe qui figure 
dans le top 10 africain. C’est 
une belle affiche et un derby 
de qualité, surtout qu’ils (les 
Egyptiens, ndlr) évolueront avec 
l’ensemble de leur effectif qui 
est très riche avec des qualités 
individuelles non négligeables. 
Ce sera un match compliqué», a 
affirmé le sélectionneur national 
Djamel Belmadi.
Après avoir aligné une équipe 
remaniée face aux Cap-verdiens, 
le coach national va certainement 
présenter son équipe type 
face aux Egyptiens, difficiles 
vainqueurs jeudi en amical face 
à la Zambie (1-0) à Abu Dhabi, 
grâce à une réalisation dans le 
temps additionnel signé Hamdi 

Fathi (90e+4).
L’objectif de ce match de prestige 
est de frapper un bon coup, avant 
d’observer un arrêt de quatre 
semaines et d’aborder après les 
deux premières journées des 
qualifications de la Coupe du 
monde 2026, avec d’abord la 
réception de la Somalie avant de 
se rendre à Maputo pour défier le 
Mozambique.
Belmadi livrera un duel tactique 
au sélectionneur portugais de 
l’Egypte Rui Vitoria, arrivé 
sur le banc des «Pharaons» 
en juillet 2022, et qui a dirigé 
les coéquipiers du capitaine 
Mohamed Salah à dix reprises, 
avec un bilan de neuf victoires 
et une défaite, concédée le 12 
septembre dernier en amical à 

domicile face à la Tunisie (1-3).
«Nous allons affronter une 
grosse équipe, l’une des 
meilleures en Afrique. Ce match 
va beaucoup nous servir.  C’est 
important de défier ce genre 
d’adversaires, ce qui va nous 
permettre de jauger au mieux nos 
qualités en vue de la prochaine 
CAN-2023 (reportée à 2024) 
en Côte d’Ivoire», a souligné le 
coach égyptien, qui a bénéficié 
du retour de deux tauliers : le 
milieu de terrain Mohamed El-
Neny (Arsenal/ Angleterre) et 
l’attaquant Mahmoud Trezeguet 
(Trabzonspor/ Turquie).
Sur le plan de l’effectif, l’équipe 
algérienne sera privée des 
services du latéral gauche Rayan 
Aït-Nouri (Wolverhampton/ 

Angleterre), remplacé par le 
novice Yasser Larouci (Sheffield 
United/ Angleterre), ce dernier 
devrait signer ses grands débuts 
lors de cette rencontre.
Les deux équipes ne se sont plus 
affrontées depuis la demi-finale 
de la CAN-2010 en Angola, 
largement remportée par 
l’Egypte sur le score de 4 à 0 au 
stade de Benguela.
Au total, l’Algérie avait défié 
l’Egypte à 27 reprises, entre 
rendez-vous officiel et amical. 
L’Egypte mène le bal avec 10 
victoires contre 7 pour l’Algérie, 
alors que 10 matchs se sont 
soldés par un score nul. Il s’agit 
du huitième match amical de 
l’histoire entre les deux nations.
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Conflit israélo-palestinien :
La réponse cinglante de la FFF à Youcef Atal

Messi ou Haaland ? Le lauréat du Ballon d’Or 2023 
serait connu

Scandale de paris sportifs :
Sandro Tonali est complètement brisé mentalement

Après avoir reposté une 
vidéo jugée polémique 
par une partie des 

supporters de l’OGC Nice mais 
surtout le maire Christian Estrosi, 
Youcef Atal se trouve toujours un 
peu plus dans la tourmente après 
le communiqué officiel de la FFF.
Voilà désormais plus d’une 
semaine que la région du Proche-
Orient connaît une terrible 
escalade de violence entre les 
attaques du Hamas et les ripostes 
d’Israël. Le bilan fait état 
aujourd’hui de 1 300 personnes 
décédées en Israël et près de 2 
215 morts dont 724 enfants du 
côté de la Palestine. Des drames 
d’une violence inouïe qui inclut 
désormais toute la communauté 
internationale, jusqu’au monde 
du football. La FIFA et plusieurs 
protagonistes du football 
mondial ont déjà réagi, dont 
le latéral algérien de l’OGC 
Nice, Youcef Atal qui se trouve 
dans la tourmente après avoir 
republié une vidéo polémique 
contre Israël, dans laquelle un 

prédicateur palestinien invoque 
Dieu d’envoyer «un jour noir 
sur les juifs» et «d’accompagner 
la main» des habitants de Gaza 
«s’ils jettent la pierre».
«J’attends de Youcef Atal, s’il 
s’est laissé instrumentaliser, 
de présenter ses excuses et 
de dénoncer les terroristes du 
Hamas. Si tel n’était pas le cas, il 
n’aurait plus sa place dans notre 
club», avait tweeté ce dimanche 
matin, le Maire de la ville de Nice, 
Christian Estrosi (LR) sur son 
compte personnel. Des excuses 
qui n’ont pas tardé à être rendues 

public puisque le natif de Boghni 
dans la wilaya de Tizi Ouzou, 
accusé d’avoir relayé un appel à 
la haine contre les juifs, a publié 
en story Instagram un petit texte 
pour présenter officiellement 
ses excuses ce dimanche : «J’ai 
conscience que ma publication a 
choqué plusieurs personnes, ce 
qui n’était pas mon intention, et 
je m’excuse. Je tiens à clarifier 
mon point de vue sans aucune 
ambiguïté : je condamne toutes 
formes de violence, où que ce 
soit dans le monde, et je soutiens 

toutes les victimes. Jamais je ne 
soutiendrai un message de haine. 
La paix est un idéal auquel je 
crois fermement».

Philippe Diallo réagit !
Pour prendre le problème à bras 
le corps, la Fédération française 
de football (FFF) a tenu à réagir 
à cette polémique impliquant 
directement un joueur d’un club 
de Ligue 1 : «Les appels à la 
violence relayés par le joueur 
de l’OGC Nice Youcef Atal 
sont contraires à l’éthique de 
notre sport et aux valeurs que le 
football défend sans relâche. La 
FFF les condamne avec la plus 
extrême fermeté. Les discours 
de haine ne sauraient être admis. 
C’est avec raison que Le Conseil 
National de l’Ethique de la FFF 
s’est saisi de ce dossier», est-il 
écrit dans le communiqué de la 
3F, publié sur son site officiel.
Alors que le conflit israélo-
palestinien prend une place 
prépondérante au sein du 
débat politique français depuis 
une semaine, la FFF, qui est 

une organisation rattachée au 
Ministère du Sport, à l’Agence 
Nationale du Sport ainsi qu’au 
Comité National Olympique 
(CNO), a dû jouer son rôle de 
médiateur comme dans chaque 
affaire médiatique. Surtout 
que la FIFA et l’UEFA, dont 
la FFF est directement affiliée, 
ont aussi réagi cette semaine 
en condamnant les attaques du 
Hamas, en soutenant les victimes 
de ce conflit et en reportant 
certaines rencontres prévues en 
Israël. Le club de l’OGC Nice 
n’a néanmoins pas communiqué 
ou réagi pour le moment à cette 
affaire impliquant Youcef Atal. 
Selon L’Equipe, le Conseil 
National de l’Ethique de la FFF a 
saisi la commission de discipline 
au sujet de la publication relayée 
par le Niçois Youcef Atal. De 
ce fait, l’international algérien 
devient le premier joueur 
professionnel de Ligue 1 à être 
concerné par un signalement du 
CNE depuis le début du conflit 
israélo-palestinien.

Alors que deux semaines 
nous séparent encore 
de la cérémonie, le 

vainqueur du Ballon d’Or 2023 
serait d’ores et déjà connu.
Le voile a été levé sur le 
successeur de Karim Benzema 
au palmarès du Ballon d’Or. 
Le magazine France Football 
se serait rendu au domicile du 
lauréat et n’a pas su se montrer 
suffisamment discret pour que le 

secret soit préservé.
Messi tiendrait sa revanche
Le vainqueur n’est autre que 
Lionel Messi. Le génie argentin 
remporterait ce prix individuel 
pour la 8e fois de sa carrière, ce 
qui constitue un record. Cette 
consécration interviendrait 
quatorze ans après la première.
C’est une amie de l’ancien 
parisien qui a vendu la mèche, 
en la personne d’Andrea 

Ideylie Perola. Sur les réseaux 
sociaux, elle a indiqué que les 
photographes et intervieuwers du 
mensuel français se sont rendus à 
Miami. Ils seraient restés avec La 
Pulga pendant plusieurs heures 
avant de quitter les lieux.
Messi étaient en concurrence 
avec Haaland pour cette 
distinction. Le Norvégien a 
gagné le triplé avec City la 
saison dernière, tout en terminant 

meilleur réalisateur de la PL. Il 
faut croire que ces exploits n’ont 
pas suffi dans l’esprit des jurés 
pour faire pencher la balance de 
son côté. Le triomphe de Messi 
au Mondial, pourtant intervenu il 

y a presque un an, a visiblement 
plus compté sur la table de la 
dissection.
La cérémonie de la remise du 
Ballon d’Or aura lieu le 30 octobre 
prochain au théâtre Chatelet. 
Messi sera évidemment présent 
pour recevoir son prix. L’année 
dernière, et comme les autres 
stars du PSG, il avait boycotté cet 
évènement car n’ayant même pas 
été retenu parmi les 30 nommés.

Impliqué dans le scandale 
de paris sportifs touchant 
plusieurs joueurs de la 

sélection italienne ces derniers 
jours, Sandro Tonali est brisé 
mentalement. Le joueur de 
Newcastle a fait le choix de 
s’encadrer d’un psychiatre pour 
sortir de son addiction.
À moins d’une semaine 
d’affronter l’Angleterre, dans 
un choc aux allures de finale 
du groupe C des éliminatoires 
à l’Euro 2024, l’Italie se serait 
probablement bien passée de 
ce nouveau scandale de paris 
sportifs qui ébranle la sélection, 
et par extension, le Calcio. Tout 
était parti d’une information 
provenant du lanceur d’alertes 
Fabrizio Corona, lequel avait 
avancé au début du mois d’août 
une addiction du joueur de la 
Juventus Turin, Nicolò Fagioli, 
aux paris. Hic : cette pratique 

est absolument proscrite pour un 
joueur professionnel, comme le 
signale explicitement le code de 
la justice sportive italienne. Mais 
il y a seulement quelques jours, 
cette affaire a pris des proportions 
bien plus importantes, après 
que La Stampa eut annoncé 
l’ouverture d’une enquête par le 
Parquet de Turin.
Un véritable tsunami qui n’a pas 
épargné les deux internationaux 
italiens, Nicolò Zaniolo et Sandro 
Tonali, également soupçonnés 
d’être tombés dans la tentation 
après la découverte de messages 
les impliquant. Interrogés par des 
officiers de police cette semaine, 
les deux joueurs ont d’ailleurs 
été écartés du rassemblement 
de la Squadra Azzura. «Toute 
l’équipe est proche de Tonali et 
de Zaniolo. Nous en sommes 
vraiment désolés. Le risque est 
de tomber dans ces tentations, 

il faut s’efforcer de trouver un 
moyen de leur faire comprendre 
les dangers qu’ils courent. La 
décision de les laisser partir ? Ce 
n’est pas bien de dire qui a pris la 
décision, il suffit de dire que c’est 
une bonne décision. », a déclaré 
le sélectionneur Luciano Spalletti 
au micro de Sky ces dernières 
heures.

Sandro Tonali est détruit 
mentalement

Ce dimanche, la Gazzetta dello 
Sport donne des informations 

supplémentaires sur la santé 
mentale de Sandro Tonali. Selon 
le quotidien transalpin, le milieu 
de terrain de Newcastle serait 
complètement brisé par cette 
histoire de paris illicites. Devenu 
dépendant et complètement 
addict de cette pratique insidieuse 
depuis des mois, le joueur de 23 
ans tente d’entamer son processus 
de guérison. S’il a reconnu auprès 
de sa famille, de ses proches et 
de la justice, sa culpabilité dans 
l’histoire, l’international italien 

est désormais encadré par un 
psychiatre reconnu au pays.
Un moyen de se livrer et d’évoquer 
son incapacité à freiner cette 
vicieuse accoutumance, mais 
également, une nécessité pour la 
suite de sa carrière de footballeur, 
lui qui avait rejoint l’Angleterre et 
Newcastle en grandes pompes cet 
été pour un transfert avoisinant 
les 80 millions d’euros. Ses 
consultations devraient ainsi 
s’articuler autour de deux 
thèmes : sa vie personnelle et le 
sportif. Le journal précise par 
ailleurs que Tonali souhaiterait 
désormais s’impliquer dans 
la prévention contre les paris 
sportifs. Tête d’affiche de la 
génération italienne florissante de 
ces derniers mois, l’ancien joueur 
de Brescia souhaite éviter de 
potentielles sorties de route chez 
les plus jeunes.
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GUERRE EN UKRAINE :
La Russie dit progresser à Avdiïvka, des drones 

abattus… Le point du jour

L’L’ armée de Moscou armée de Moscou 
poursuit sa vaste poursuit sa vaste 
offensive contre la offensive contre la 

ville d’Avdiïvka. Avec succès, ville d’Avdiïvka. Avec succès, 
dit Vladimir Poutine. Voici les dit Vladimir Poutine. Voici les 
informations à retenir de cette informations à retenir de cette 
journée sur le front de la guerre journée sur le front de la guerre 
en Ukraine.en Ukraine.
Depuis quelques jours, l’armée Depuis quelques jours, l’armée 
russe cherche à encercler la russe cherche à encercler la 
ville d’Avdiïvka, dans l’est ville d’Avdiïvka, dans l’est 
de l’Ukraine. « Nos troupes de l’Ukraine. « Nos troupes 
améliorent leur position dans la améliorent leur position dans la 
quasi-totalité de cet espace, un quasi-totalité de cet espace, un 
espace assez vaste », a affirmé espace assez vaste », a affirmé 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine lors d’un entretien Poutine lors d’un entretien 
à la télévision russe dont un à la télévision russe dont un 
extrait a été publié dimanche extrait a été publié dimanche 
sur les réseaux sociaux. « sur les réseaux sociaux. « 
Cela concerne les zones de Cela concerne les zones de 
Koupiansk, Zaporijjia et Koupiansk, Zaporijjia et 
Avdiïvka », a ajouté Vladimir Avdiïvka », a ajouté Vladimir 
Poutine.Poutine.
Avdiïvka se situe à moins de Avdiïvka se situe à moins de 
15 km au nord de Donetsk, 15 km au nord de Donetsk, 
ville contrôlée par les Russes. ville contrôlée par les Russes. 
Elle était brièvement tombée Elle était brièvement tombée 
en juillet 2014 aux mains en juillet 2014 aux mains 
des séparatistes prorusses des séparatistes prorusses 
soutenus et armés par Moscou, soutenus et armés par Moscou, 
avant de revenir sous contrôle avant de revenir sous contrôle 
ukrainien.ukrainien.
Depuis, elle marque la ligne de Depuis, elle marque la ligne de 
front dans cette zone et était front dans cette zone et était 
déjà régulièrement bombardée déjà régulièrement bombardée 
avant même l’offensive russe avant même l’offensive russe 
de l’Ukraine en février 2022. de l’Ukraine en février 2022. 
Avant l’offensive russe, la cité Avant l’offensive russe, la cité 
comptait 30 000 habitants.comptait 30 000 habitants.
Samedi, le maire ukrainien de Samedi, le maire ukrainien de 
la ville Vitaly Barabach avait la ville Vitaly Barabach avait 
affirmé que la situation y était affirmé que la situation y était 
« très tendue », les Russes « très tendue », les Russes 
tentant, selon lui, d’encercler tentant, selon lui, d’encercler 
la ville » avec « de plus en plus la ville » avec « de plus en plus 
de troupes ».de troupes ».
Jeudi, le président ukrainien Jeudi, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky avait, lui, Volodymyr Zelensky avait, lui, 
assuré que son armée « tenait assuré que son armée « tenait 
bon » et résistait à l’assaut des bon » et résistait à l’assaut des 
soldats de Moscou.soldats de Moscou.
La Russie abat de nouveaux La Russie abat de nouveaux 

dronesdrones
Des unités de défense Des unités de défense 
antiaériennes ont détruit 27 antiaériennes ont détruit 27 
drones lancés par l’Ukraine drones lancés par l’Ukraine 
au-dessus de la Russie, a au-dessus de la Russie, a 
déclaré le ministère russe de la déclaré le ministère russe de la 
Défense tôt dimanche. Dix-huit Défense tôt dimanche. Dix-huit 
des drones ont été abattus au-des drones ont été abattus au-
dessus de la région de Koursk, dessus de la région de Koursk, 
dans le sud de la Russie, et dans le sud de la Russie, et 
deux ont été détruits au-dessus deux ont été détruits au-dessus 
de la région de Belgorod, selon de la région de Belgorod, selon 
la Russie.la Russie.
Les attaques de drones contre Les attaques de drones contre 
des cibles russes, en particulier des cibles russes, en particulier 
en Crimée – annexée par en Crimée – annexée par 
Moscou en 2014 – et dans Moscou en 2014 – et dans 
les régions limitrophes de les régions limitrophes de 

l’Ukraine, sont devenues l’Ukraine, sont devenues 
presque quotidiennes depuis presque quotidiennes depuis 
que deux drones ont été que deux drones ont été 
détruits au-dessus du Kremlin détruits au-dessus du Kremlin 
au début du mois de maiau début du mois de mai
Des repor tages sur l’Ukraine Des reportages sur l’Ukraine 
à l’honneur au Pr ix Bayeuxà l’honneur au Prix Bayeux

Le jury international du 30e prix Le jury international du 30e prix 
Bayeux des correspondants Bayeux des correspondants 
de guerre a mis à l’honneur de guerre a mis à l’honneur 
samedi des reportages portant samedi des reportages portant 
notamment sur l’Ukraine, notamment sur l’Ukraine, 
comme l’an dernier. Le trophée comme l’an dernier. Le trophée 
télévision grand format est télévision grand format est 
revenu à Edward Kaprov, revenu à Edward Kaprov, 
Daniel Fainberg, Eugene Daniel Fainberg, Eugene 
Titov (Magneto Presse pour Titov (Magneto Presse pour 
Arte reportage, Ukraine : un Arte reportage, Ukraine : un 
photographe dans la guerre), photographe dans la guerre), 
le prix de l’ image vidéo à le prix de l’image vidéo à 
Quentin Sommerville, Darren Quentin Sommerville, Darren 
Conway (BBC NEWS – Sur Conway (BBC NEWS – Sur 
l’Ukraine, ligne zéro).l’Ukraine, ligne zéro).
Le prix jeune reporter, attribué Le prix jeune reporter, attribué 
à Francis Farrell (The Kyiv à Francis Farrell (The Kyiv 
Independent – Dans l’enfer Independent – Dans l’enfer 
de Bakhmout : des mois de Bakhmout : des mois 
d’une rare violence) et le prix d’une rare violence) et le prix 
du public photo pour Paula du public photo pour Paula 
Bronstein (Getty images – The Bronstein (Getty images – The 
consequences of Ukraine war), consequences of Ukraine war), 
racontaient eux aussi le conflit racontaient eux aussi le conflit 
ukrainien.ukrainien.
Frappes russes sur AvdiivkaFrappes russes sur Avdiivka
L’armée russe a poursuivi ses L’armée russe a poursuivi ses 
assauts samedi 14 octobre 2023 assauts samedi 14 octobre 2023 
sur la ville d’Avdiivka, dans sur la ville d’Avdiivka, dans 
l’est de l’Ukraine, avec des l’est de l’Ukraine, avec des 
bombardements si violents que bombardements si violents que 
les équipes d’urgence n’ont les équipes d’urgence n’ont 
pas été en mesure de récupérer pas été en mesure de récupérer 
les morts dans les bâtiments les morts dans les bâtiments 

détruits, a déclaré le chef de détruits, a déclaré le chef de 
l’administration militaire de la l’administration militaire de la 
ville.ville.
Il s’agit du cinquième jour Il s’agit du cinquième jour 
consécutif d’assauts sur la ville consécutif d’assauts sur la ville 
de la région du Donbass, cœur de la région du Donbass, cœur 
industriel de l’Ukraine et point industriel de l’Ukraine et point 
central de l’ invasion russe.central de l’invasion russe.
Les combats se sont intensifiés Les combats se sont intensifiés 
dans d’autres secteurs du front, dans d’autres secteurs du front, 
long de 1,000 km, notamment long de 1,000 km, notamment 
au nord, où ils se sont « au nord, où ils se sont « 
considérablement aggravés considérablement aggravés 
» ces derniers jours, selon un » ces derniers jours, selon un 
haut commandant ukrainien.haut commandant ukrainien.
Les habitants d’Avdiivka Les habitants d’Avdiivka 
ont bénéficié d’un rare répit ont bénéficié d’un rare répit 
au cours de la nuit mais les au cours de la nuit mais les 
attaques ont repris à l’aube, a attaques ont repris à l’aube, a 
déclaré Vitaliy Barabash, chef déclaré Vitaliy Barabash, chef 
de l’administration militaire, de l’administration militaire, 
à la télévision nationale. « Ils à la télévision nationale. « Ils 
frappent avec tout ce qu’ ils frappent avec tout ce qu’ils 
ont. Des tirs en rafale, de ont. Des tirs en rafale, de 
l’artillerie, des lance-roquettes l’artillerie, des lance-roquettes 
multiples, des mortiers et multiples, des mortiers et 
beaucoup d’avions ».beaucoup d’avions ».
« Toutes les opérations de « Toutes les opérations de 
sauvetage ont été interrompues sauvetage ont été interrompues 
», a-t-il ajouté, alors que des », a-t-il ajouté, alors que des 
personnes seraient piégées personnes seraient piégées 
sous les décombres des sous les décombres des 
bâtiments rasés par les frappes bâtiments rasés par les frappes 
aériennes et les tirs d’artillerie.aériennes et les tirs d’artillerie.
« Les opérations ne peuvent « Les opérations ne peuvent 
avoir lieu dans de telles avoir lieu dans de telles 
conditions. » Il reste à présent conditions. » Il reste à présent 
1 620 habitants à Avdiivka 1 620 habitants à Avdiivka 
qui en comptait 32 000 avant qui en comptait 32 000 avant 
la guerre, a précisé Vitaliy la guerre, a précisé Vitaliy 
Barabash.Barabash.
Avdiivka, située à 20 km à Avdiivka, située à 20 km à 

l’ouest de Donetsk, ville tenue l’ouest de Donetsk, ville tenue 
par les Russes, est devenue par les Russes, est devenue 
un symbole de la résistance. un symbole de la résistance. 
Elle a résisté aux attaques en Elle a résisté aux attaques en 
2014 lorsque les séparatistes 2014 lorsque les séparatistes 
soutenus par la Russie se sont soutenus par la Russie se sont 
emparés de certaines régions emparés de certaines régions 
de l’est de l’Ukraine et a été de l’est de l’Ukraine et a été 
sérieusement fortifiée depuis.sérieusement fortifiée depuis.
La Corée du Nord arme la La Corée du Nord arme la 

RussieRussie
Selon les informations Selon les informations 
obtenues par ses services de obtenues par ses services de 
renseignement, les États-Unis renseignement, les États-Unis 
ont affirmé que la Corée du ont affirmé que la Corée du 
Nord avait livré plus de 1 000 Nord avait livré plus de 1 000 
conteneurs d’équipements conteneurs d’équipements 
militaires et de munitions à la militaires et de munitions à la 
Russie. Un matériel destiné à Russie. Un matériel destiné à 
soutenir la guerre menée par le soutenir la guerre menée par le 
Kremlin en Ukraine.Kremlin en Ukraine.
Le porte-parole du Conseil de Le porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale de la Maison sécurité nationale de la Maison 
Blanche, John Kirby, a précisé Blanche, John Kirby, a précisé 
que Washington craignait que que Washington craignait que 
Kim Jong-un ne réclame, en Kim Jong-un ne réclame, en 
échange de ses munitions, des échange de ses munitions, des 
technologies d’armes russes technologies d’armes russes 
sophistiquées afin de renforcer sophistiquées afin de renforcer 
le programme nucléaire nord-le programme nucléaire nord-
coréen.coréen.

L’Ukraine en manque de L’Ukraine en manque de 
financesfinances

Kiev a plus de mal à obtenir Kiev a plus de mal à obtenir 
un soutien financier de la part un soutien financier de la part 
de ses alliés occidentaux, a de ses alliés occidentaux, a 
déclaré samedi le ministre déclaré samedi le ministre 
ukrainien des Finances Serhiy ukrainien des Finances Serhiy 
Marchenko, en marge du Marchenko, en marge du 
Fonds monétaire international Fonds monétaire international 
(FMI). « Je vois beaucoup de (FMI). « Je vois beaucoup de 
fatigue, je vois beaucoup de fatigue, je vois beaucoup de 

lassitude chez nos partenaires, lassitude chez nos partenaires, 
ils aimeraient oublier la guerre ils aimeraient oublier la guerre 
mais la guerre continue, à mais la guerre continue, à 
grande échelle ».grande échelle ».
Selon Marchenko, l’Ukraine Selon Marchenko, l’Ukraine 
doit faire en ce moment « doit faire en ce moment « 
deux fois plus d’efforts pour deux fois plus d’efforts pour 
convaincre nos partenaires de convaincre nos partenaires de 
nous apporter leur soutien que nous apporter leur soutien que 
lors des dernières réunions lors des dernières réunions 
annuelles » en avril.annuelles » en avril.
Alors que la guerre avec la Alors que la guerre avec la 
Russie fait rage, l’Ukraine a Russie fait rage, l’Ukraine a 
besoin d’obtenir un soutien besoin d’obtenir un soutien 
financier occidental pour financier occidental pour 
combler un déficit budgétaire combler un déficit budgétaire 
de 43 milliards de dollars de 43 milliards de dollars 
en 2024, d’où sa présence à en 2024, d’où sa présence à 
Marrakech pour rencontrer les Marrakech pour rencontrer les 
pays donateurs ayant participé pays donateurs ayant participé 
aux réunions annuelles du FMI aux réunions annuelles du FMI 
et de la Banque mondiale, et de la Banque mondiale, 
sous la présidence du Comité sous la présidence du Comité 
monétaire et financier monétaire et financier 
international (CMFI).international (CMFI).

Navalny encore visé par le Navalny encore visé par le 
KremlinKremlin

La police russe a procédé à La police russe a procédé à 
l’arrestation de trois avocats de l’arrestation de trois avocats de 
l’opposant emprisonné Alexeï l’opposant emprisonné Alexeï 
Navalny. Leurs domiciles ont Navalny. Leurs domiciles ont 
également perquisitionné, également perquisitionné, 
comme l’ont indiqué les comme l’ont indiqué les 
collaborateurs des trois collaborateurs des trois 
hommes.hommes.
Cette opération apparaît Cette opération apparaît 
comme une tentative « d’ isoler comme une tentative « d’isoler 
totalement Navalny », a totalement Navalny », a 
dénoncé l’un de ses proches, dénoncé l’un de ses proches, 
Ivan Zhdanov, sur les réseaux Ivan Zhdanov, sur les réseaux 
sociaux.sociaux.
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Gmail vs Infomaniak Mail

 la messagerie suisse peut-elle faire face à Google ?
Lorsque l’on souhaite se 

créer une adresse mail 
gratuite, se diriger vers les 

messageries des grandes entre-
prises est quasiment un réflexe. 
D’autant que ces comptes servent 
généralement à bien plus qu’aux 
mails, notamment chez Google, 
en donnant accès à YouTube, 
Google Drive et autres services. 
Mais peut-être voulez-vous dé-
sormais passer à une messagerie 
plus respectueuse de la vie privée, 
basée en Europe et qui propose 
des services similaires à ceux du 
géant américain. Nous vous pré-
sentons l’une d’entre elles, Info-
maniak Mail, dans cette compa-
raison entre Gmail et le service de 
mail de l’entreprise suisse.
Les deux services de mail pro-
posent des offres gratuites assez 
généreuses, qui seront largement 
suffisantes au quotidien. La dif-
férence entre Infomaniak Mail 
et Gmail tient surtout aux pro-
messes faites quant au respect de 
la vie privée de leurs utilisateurs 
et sur leur manière de financer 
leur offre gratuite.

Les offres gratuites des deux 
services

Google offre 15 Go d›espace 
de stockage, une quantité large-
ment suffisante pour les mails. 
Cependant, celui-ci est égale-
ment partagé avec Google Photos 
et Google Drive, les services de 
stockage de l›entreprise. En uti-
lisant l›ensemble des services de 
Google, on peut donc rapidement 
se retrouver à l›étroit, d›autant 
que si tout l›espace gratuit est 
utilisé, on risque de ne plus pou-
voir envoyer ou recevoir de mails 
dans Gmail. À noter de plus que 
tous les messages et leurs pièces 
jointes comptent dans le quota, 
dont ceux qui se trouvent dans les 
dossiers Spam et Corbeille. Les 
comptes gratuits peuvent créer 
des adresses mail en @gmail.
com. Le domaine étant populaire, 
il y a des risques qu›il soit plus 
difficile d›obtenir exactement 
l›adresse mail que vous souhai-
tez.
Infomaniak vous permet égale-
ment de créer une adresse mail 
gratuite et vous offre 20 Go 
d’espace pour vos mails. L’en-
treprise y ajoute 15 Go gratuits 
sur kDrive, qui sont séparés des 
20 Go du mail, pour stocker vos 
documents et vous aurez accès à 
plusieurs autres services gratuits 
d’Infomaniak, kMeet, Calendar et 
Contacts. Côté nom de domaine, 
en version gratuite, vous aurez le 
choix entre @etik.com, @ik.me 
et @ikmail.com. Infomaniak 
Mail n’étant pas encore aussi uti-

lisé que Gmail, il sera plus simple 
d’obtenir l’adresse mail que vous 
souhaitez, sans avoir à ajouter de 
chiffres ou de symboles.
Il faut noter que vous ne pouvez 
créer qu’une seule adresse mail 
gratuite par compte et que cette 
offre gratuite est limitée à certains 
pays, listés sur le site d’Infoma-
niak. Un numéro de téléphone 
correspondant au pays est néces-
saire pour pouvoir valider son 
compte et en assurer la sécurité en 
cas de récupération par la suite. 
Quant à Google, son offre est dis-
ponible dans de nombreux pays 
dans le monde et est donc plus 
accessible pour la majorité des 
utilisateurs. Pour supprimer cette 
limite géographique chez Infoma-
niak, il est pour le moment néces-
saire de commander un Service 
Mail avec le nom de domaine de 
son choix.
Les données personnelles et la 
publicité : deux approches très 
différentes
Tout le monde le sait : Google 
n’est pas une entreprise très res-
pectueuse de la vie privée et la 
majorité de ses revenus venant 
de la publicité, l’utilisation de 
ses services signifie accepter d’en 
voir d’une façon ou d’une autre. 
Gmail n’est pas une exception et 
en mai 2023, l’entreprise avait été 
épinglée après que plusieurs utili-
sateurs ont remarqué la présence 
de publicités au milieu de leurs 
mails, compliquant la distinc-
tion entre les messages promo-
tionnels voulus et ceux imposés 
par Google. D’autres personnes 
s’étaient également plaintes de 
la présence d’annonces avec 
des images de grande taille sur 
mobile, rendant la consultation 
de leurs mails difficile. Et il est 
assez courant que Google décide 
de changer les règles en cours de 
route, en tentant de nouvelles ex-
périences et approches pour la pu-
blicité dans ses produits, comme 
récemment avec YouTube.
Malgré tout, l’entreprise affirme 
protéger la vie privée de ses uti-
lisateurs. Notamment, en ne scan-
nant ou en ne lisant pas les mails 
à des fins de publicité ciblée et 
en ne vendant pas d’informa-
tions personnelles ou de données 
concernant le compte Gmail. Ce-
pendant, la publicité ciblée mon-
trée dans son service de mail se 
base sur les activités effectuées 
en ligne lorsque l’utilisateur est 
connecté à son compte Google, 
ce qui signifie que l’entreprise 
surveille tout de même de près 
votre navigation. De plus, chaque 
interaction des utilisateurs avec la 
publicité, s’ils ont cliqué ou non 

par exemple, est enregistrée pour 
proposer des annonces plus perti-
nentes par la suite. Il est possible 
de désactiver l’utilisation des 
données personnelles pour la per-
sonnalisation des annonces dans 
les options et même masquer la 
publicité dans votre boite mail, 
mais le problème reste : Google 
utilise la publicité pour financer 
ses services gratuits et il y a des 
risques que demain, les petites 
astuces pour l’éviter ne fonc-
tionnent plus.
Par rapport à Google, Infomaniak 
a déjà un avantage de taille : l’en-
treprise est basée en Suisse, un 
pays avec des lois strictes en ma-
tière de vie privée. Aucun risque 
ici que vos données finissent sur 
un serveur américain ou dans un 
autre pays qui permettrait une uti-
lisation abusive de vos informa-
tions personnelles, sans que vous 
puissiez agir dessus. Également, 
la version gratuite d’Infomaniak 
Mail ne comporte pas de publici-
tés et n’est pas financée grâce à 
la vente de données personnelles, 
assurant que vous pourrez profi-
ter de vos mails sans avoir à vous 
soucier du respect de votre vie 
privée ou du risque d’ouvrir par 
erreur une publicité glissée dans 
votre boite de réception.
D’autant plus qu’Infomaniak a 
pris de nombreuses précautions 
pour s’assurer que vos données 
ne tomberont pas entre les mains 
de tiers, en maîtrisant son infras-
tructure matérielle, mais aussi 
en privilégiant une infrastruc-
ture open source côté logiciel et 
en développant ses solutions en 
interne. L’entreprise développe et 
gère aussi ses propres data cen-
ters, qui sont uniquement présents 
en Suisse, et limite également la 
sous-traitance et les fournisseurs 
externes, préférant se reposer sur 
le savoir-faire de ses équipes. 
Combinées à son indépendance 
économique (l’entreprise appar-
tient à ses employés), toutes ces 
précautions font que vous pouvez 
avoir l’assurance que vos données 
restent en possession de l’entre-
prise à qui vous les avez confiées, 
au coeur de l’Europe.
Une assurance d’autant plus 
importante depuis une nouvelle 
décision de la Commission eu-
ropéenne qui indique que «les 
transferts de données person-
nelles depuis l’UE vers certains 
organismes étatsuniens peuvent 
désormais s’effectuer librement», 
comme expliqué par la CNIL. Si 
la décision est contestée, pour le 
moment, elle réduit encore un peu 
plus le contrôle des internautes 
sur leurs informations person-

nelles quand elles sont aux mains 
des grandes entreprises améri-
caines.
email client
Lorsque l›on souhaite se créer une 
adresse mail gratuite, se diriger 
vers les messageries des grandes 
entreprises est quasiment un ré-
flexe. D›autant que ces comptes 
servent généralement à bien plus 
qu›aux mails, notamment chez 
Google, en donnant accès à You-
Tube, Google Drive et autres ser-
vices. Mais peut-être voulez-vous 
désormais passer à une messa-
gerie plus respectueuse de la vie 
privée, basée en Europe et qui 
propose des services similaires à 
ceux du géant américain. Nous 
vous présentons l›une d›entre 
elles, Infomaniak Mail, dans cette 
comparaison entre Gmail et le 
service de mail de l›entreprise 
suisse.
Les deux services de mail pro-
posent des offres gratuites assez 
généreuses, qui seront largement 
suffisantes au quotidien. La dif-
férence entre Infomaniak Mail 
et Gmail tient surtout aux pro-
messes faites quant au respect de 
la vie privée de leurs utilisateurs 
et sur leur manière de financer 
leur offre gratuite.
Google offre 15 Go d›espace 
de stockage, une quantité large-
ment suffisante pour les mails. 
Cependant, celui-ci est égale-
ment partagé avec Google Photos 
et Google Drive, les services de 
stockage de l›entreprise. En uti-
lisant l›ensemble des services de 
Google, on peut donc rapidement 
se retrouver à l›étroit, d›autant 
que si tout l›espace gratuit est 
utilisé, on risque de ne plus pou-
voir envoyer ou recevoir de mails 
dans Gmail. À noter de plus que 
tous les messages et leurs pièces 
jointes comptent dans le quota, 
dont ceux qui se trouvent dans les 
dossiers Spam et Corbeille. Les 
comptes gratuits peuvent créer 
des adresses mail en @gmail.
com. Le domaine étant populaire, 
il y a des risques qu›il soit plus 
difficile d›obtenir exactement 
l›adresse mail que vous souhai-
tez.
Infomaniak vous permet éga-
lement de créer une adresse 
mail gratuite et vous offre 20 
Go d›espace pour vos mails. 
L›entreprise y ajoute 15 Go gra-
tuits sur kDrive, qui sont séparés 
des 20 Go du mail, pour stocker 
vos documents et vous aurez accès 
à plusieurs autres services gratuits 
d›Infomaniak, kMeet, Calendar et 
Contacts. Côté nom de domaine, 
en version gratuite, vous aurez le 
choix entre @etik.com, @ik.me 

et @ikmail.com. Infomaniak 
Mail n›étant pas encore aussi uti-
lisé que Gmail, il sera plus simple 
d›obtenir l›adresse mail que vous 
souhaitez, sans avoir à ajouter de 
chiffres ou de symboles.
Infomaniak Mail : la messagerie 
suisse avec 20 Go gratuits →
Il faut noter que vous ne pou-
vez créer qu›une seule adresse 
mail gratuite par compte et que 
cette offre gratuite est limitée à 
certains pays, listés sur le site 
d›Infomaniak. Un numéro de 
téléphone correspondant au pays 
est nécessaire pour pouvoir vali-
der son compte et en assurer la 
sécurité en cas de récupération 
par la suite. Quant à Google, son 
offre est disponible dans de nom-
breux pays dans le monde et est 
donc plus accessible pour la ma-
jorité des utilisateurs. Pour sup-
primer cette limite géographique 
chez Infomaniak, il est pour le 
moment nécessaire de comman-
der un Service Mail avec le nom 
de domaine de son choix.
Les données personnelles et la 
publicité : deux approches très 
différentes
Tout le monde le sait : Google 
n›est pas une entreprise très res-
pectueuse de la vie privée et la 
majorité de ses revenus venant 
de la publicité, l›utilisation de 
ses services signifie accepter d›en 
voir d›une façon ou d›une autre. 
Gmail n›est pas une exception et 
en mai 2023, l›entreprise avait été 
épinglée après que plusieurs utili-
sateurs ont remarqué la présence 
de publicités au milieu de leurs 
mails, compliquant la distinc-
tion entre les messages promo-
tionnels voulus et ceux imposés 
par Google. D›autres personnes 
s›étaient également plaintes de 
la présence d›annonces avec 
des images de grande taille sur 
mobile, rendant la consultation 
de leurs mails difficile. Et il est 
assez courant que Google décide 
de changer les règles en cours de 
route, en tentant de nouvelles ex-
périences et approches pour la pu-
blicité dans ses produits, comme 
récemment avec YouTube.
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Les sportifs et 
sportives de 
n’importe quel 

niveau peuvent souffrir de 
microfractures lorsqu’ils 
ou elles surchargent un 
os comme le tibia, le 
péroné ou les métatarses. 
Les non-sportifs et non-
sportives sont-ils aussi 
sujets aux fractures de 
fatigue ? Quels sont les 
facteurs de risques ? 
Quels symptômes doivent 
alerter ? Comment traiter 
et prévenir une fracture de 
fatigue ? On fait le point.
Vous n’avez pas subi de 
choc physique violent, 
vous êtes sain, en bonne 
forme et faites du sport, 
mais vous avez mal au 
niveau d’un os, même au 
repos ? Il s’agit peut-être 
d’un début de fracture de 
fatigue. Lorsqu’un os est 
trop sollicité, ou de façon 
répétée et non uniforme, il 
peut se fissurer lentement 
et aller jusqu’à la rupture.
On emploie le terme de « 
fracture », mais il s’agit 
plus exactement d’une 
maladie de l’os qui ne 
parvient pas - ou plus - 
à s’adapter à la charge 
qu’il subit. Ce n’est pas 
une blessure grave : elle 
guérit généralement au 
bout de quelques mois, 
mais elle doit être prise en 
charge par un spécialiste 
le plus tôt possible.

Qu’est-ce qu’une 
fracture de fatigue ou 

de stress ?
La fracture de 
fatigue ou fracture de 
stress est une lésion 
d’hypersollicitation de 
l’os ou de surentraînement 
qui témoigne en général 
d’un surmenage.
Où se situe une 
fracture de fatigue ?
Il en existe deux types 
de fracture de fatigue 
ou fracture de stress :
• les fractures par 
insuffisance osseuse 
qui surviennent sur 
un os « malade » et 
fragilisé. Généralement 

le patient souffre de 
maladies associées, 
comme l’ostéoporose ;
• les fractures 
chez le sportif qui 
surviennent lorsqu’un 
os « sain » est soumis à 
des pressions répétées 
et/ou trop importantes. 
Les pressions qu’il subit 
lui imposent un rythme 
de renouvellement trop 
rapide : il se fragilise 
donc et finit par se casser.
Au bassin, au tibia, au 
genou, à l’os du pied 
(tarse) ou des orteils 
(métatarses), au fémur
Les fractures de fatigue 
peuvent toucher plusieurs 
parties du corps. La 
plupart du temps, les 
fractures surviennent 
au niveau du bassin ou 
des membres inférieurs 
:tibia, genou, os du tarse 
(os du pied), métatarses 
(os des orteils), 
fémur, fibula (péroné).
Quelles sont les causes 

d’une fracture de 
fatigue ?

En théorie, les os sont 
capables de s’adapter 
à la pratique d’une 
activité physique : ils se 
remodèlent régulièrement 
pour pouvoir supporter 
l’augmentation des 
charges qui pèsent sur 
eux. Ce remodelage 
consiste en une 
résorption ou destruction 
du tissu osseux, suivie 

d’une reconstruction.
Dans le cas d’une fracture 
de fatigue, l’intensité et/ou 
la régularité de l’activité 
physique augmente de 
manière trop soudaine 
: les os sont soumis à 
une force inhabituelle et 
n’ont plus le temps de se 
remodeler. C’est pourquoi 
on conseille de reprendre 
l’activité physique 
progressivement.
Les sportifs qui 
pratiquent la course à 
pied et l’athlétisme y sont 
particulièrement exposés. 
De même, les adultes sont 
plus à risque, étant donné 
que les os des enfants 
et des adolescents sont 
plus élastiques et que 
leur cartilage absorbe 
beaucoup mieux les 
contraintes physiques.
Quels sont les facteurs 

de risque d’une fracture 
de fatigue ?

Il en existe plusieurs :
• le surpoids 
et l’obésité ;
• l’exposition à 
des troubles osseux ;
• les tractions et 
la fatigue musculaire ;
• la pratique 
d’activités sportives trop 
intenses et répétitives ;
• un manque 
de nutriments dans 
l’alimentation, 
notamment une déficience 
en calcium et vitamine D ;
• une voûte plantaire 

très arquée associée à des 
chaussures usées ou qui 
amortissent mal les chocs ;
• des fractures 
de fatigue antérieures.
La lésion peut toucher 
tout sportif ou sportive, 
quel que soit son niveau. 
Les personnes pratiquant 
la course à pied, le 
tennis, le basketball 
ou l’athlétisme sont 
particulièrement à risque.
Les femmes et les jeunes 
filles qui pratiquent une 
activité physique intense, 
sans suivre de régime 
alimentaire adéquat sont 
plus exposées au risque 
de fractures de fatigue. 
Elles sont surtout à 
risque de développer 
une affection connue 
sous le nom de triade 
de l’athlète féminine : 
aménorrhée (absence 
de règles), troubles 
du régime alimentaire 
et ostéoporose.

Quels sont les 
symptômes d’une 

fracture de fatigue ?
Quelle que soit la 
localisation de la fracture, 
elle se manifeste par une 
douleur progressive. Au 
départ, la douleur survient 
uniquement au début de 
l’effort et cesse à dès la 
fin de l’activité sportive. 
Plus on pratique, plus tôt 
la douleur se manifeste 
: elle devient de plus 
en plus intense, dès le 

début de l’entraînement, 
au point d’empêcher 
l’activité. Dans certains 
cas, elle peut même 
persister lorsque le 
patient n’est pas en appui.
Un œdème peut également 
se former, voire une légère 
enflure chaude au toucher.
Quels examens pour 
diagnostiquer une 
fracture de fatigue ?
Le diagnostic de la 
fracture de stress repose 
sur un examen clinique, 
mais doit être confirmé à 
l’aide de radiographies.
Cependant, ces examens 
ne sont souvent utiles 
que 2 à 3 semaines 
après la lésion car les 
microfractures peuvent 
être quasi-invisibles. 
Le diagnostic n’est 
alors posé grâce aux 
radios que lorsque les 
fractures ont guéri.
Un diagnostic plus précoce 
est également possible à 
l’aide d’une scintigraphie 
osseuse ou d’une 
imagerie par résonance 
magnétique (IRM).
Comment guérir d’une 
fracture de fatigue ?
Au moindre signe de 
douleur osseuse, stoppez 
votre entraînement et 
consultez un médecin.
Le traitement de la 
fracture de fatigue repose 
principalement sur le 
repos complet, afin de 
laisser le temps à l’os 
de se reconstruire. Il 
convient de limiter les 
mouvements et la pression 
appliquée au niveau 
de la zone fracturée.
La guérison peut prendre 
jusqu’à 12 semaines. 
Cela peut être difficile 
à vivre pour les grands 
sportifs, mais il s’agit 
de la solution la plus 
efficace pour récupérer 
convenablement 
et reprendre une 
activité physique sans 
douleur au plus tôt.

Comment soigner une fracture 
de fatigue ?
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Vous prévoyez de laisser 
votre pot de crème 
fraîche et vos yaourts 

au frigo pendant les vacances ? 
Voici l’astuce à connaître pour 
optimiser la conservation de ces 
produits laitiers au frigo !
Avant de boucler vos valises, 
vous faites toujours l’inventaire 
de votre frigo. Vous embarquez 
tout ce que vous pouvez pour ne 
rien gaspiller, mais les yaourts 
et la crème fraîche peinent 
à loger dans votre glacière 
et vous n’avez pas envie de 
risquer une explosion pendant 
le trajet… Vous avez bien pensé 
à les congeler, or la crème et 
le yaourt supportent très mal 

la congélation : ils ressortent 
complètement grumeleux. Vous 
vous résignez donc à les laisser 
au frigo en espérant qu’ils 
tiennent jusqu’à votre retour. 
Eh bien, sachez qu’il existe un 
petit geste tout simple à faire 
avant de partir pour optimiser la 
conservation de vos yaourts et 
crème fraîche au frigo ! Bonne 
nouvelle : cela ne vous prendra 
pas plus de 5 secondes.
Un geste que vous effectuez déjà 
sur vos pots de confiture…
Pour conserver vos pots de 
confiture maison, vous les 
rangez sur l›étagère de votre 
cellier en les plaçant tête en bas, 
afin de réaliser le fameux «vide 

d›air». De cette façon, vous 
éliminez l›air entre le couvercle 
et la confiture et vous prévenez 

ainsi l›apparition de moisissures. 
Un réflexe de grand-mère 
dont vous avez d›ailleurs 

constaté l›efficacité. Vous nous 
voyez venir : cette technique 
fonctionne aussi pour les yaourts 
et la crème fraîche ! En effet, en 
retournant vos pots de yaourt, 
vous les rendrez hermétiques et 
les bactéries auront beaucoup 
moins de chance de s›infiltrer. 
Idem pour la crème fraîche 
: placée tête en bas, le petit-
lait se déposera dans le fond 
et empêchera les bactéries se 
multiplier à l›intérieur. Un 
conseil qui s›applique pour les 
pots fermés, pour ceux que vous 
avez déjà entamés, ne prenez pas 
de risque et jetez-les avant de 
partir.

Chers accros à la caféine, 
il y a une bonne nouvelle : 
vous pouvez réaliser un geste 
écologique et utile à vos plantes 
en réemployant le marc de café. 
Mais il existe de nombreuses 
légendes autour de son emploi au 
jardin. Il est temps de décrypter 
le vrai du faux.
Le marc de café a de nombreux 
avantages au jardin : c’est un 
fertilisant naturel qui aide à 
équilibrer le pH du sol et sert de 
répulsif contre certains insectes. 
Mais malgré toutes les idées 
reçues, il ne fait pas de miracles.  
Utiliser le marc de café comme 
engrais naturel
Le marc de café peut servir 
d’engrais à libération lente. 
Il contient 2% d’azote qui 
peuvent aider à la croissance des 
plantes. Il est également riche 
en phosphate, magnésium et 
potassium. 
En revanche, les gros 
consommateurs de caféine ont 
tendance à en verser des quantités 
importantes directement au pied 
des végétaux et ce n’est pas la 
bonne manière de procéder. Si 
vous l’employez comme engrais, 
il ne faut pas déposer de couche 
trop épaisse au pied de la plante, 
car elle risque de former une 
croute et d’empêcher la plante 
de respirer. 
Nous vous recommandons :
soit de l’ajouter au compost 
(entre 10% minimum et 20%  
maximum de la composition 
globale).
soit de le mélanger à un paillis.
soit de vous en servir avec 
du terreau au moment de la 
plantation. 

Quelle que soit l’utilisation que 
vous en faites, laissez-le sécher 
pour éviter qu’il ne pourrisse 
et que s’y développent des 
champignons. 
Le marc de café modifie-t-il le 
pH des sols ? 
Sur cette question, les experts ne 
sont pas tous d’accord. Certains 
indiquent que le marc de café 
va modifier le pH du sol en lui 
apportant de l’acidité. Dans 
ce cas, il conviendrait plutôt à 
des plantes qui aiment les sols 
acides comme les hortensias, les 
azalées, les rhododendrons et les 
rosiers. 
Mais d’autres jardiniers 
indiquent que le marc de café va 
certes dégager une acidité élevée 
lors de la décomposition, mais 
qu’ensuite il apportera plutôt au 
sol un côté alcalin. 
Nous vous recommandons 
donc de tester avec de petites 
quantités de marc de café pour 
voir comment vos plantes 
réagissent, cela dépendra aussi 
de la qualité, de la nature et de 
l’acidité de votre sol. Mixez-le 
toujours avec du compost, de la 
terre ou du paillis. 
Puis-je employer le marc de café 
comme répulsif ?
Là aussi, la légende urbaine 
a exagéré le trait, on raconte 
que le marc de café tuerait les 
limaces. C’est faux, la caféine 
a effectivement un effet mortel 
sur ces insectes, mais le marc 
n’en contient pas beaucoup. En 
revanche, son odeur repousse 
certains insectes comme les 
pucerons, les fourmis, les altises, 
les mouches et les moustiques. 
Mais au bout d’un moment, ils 

peuvent s’y habituer et revenir. 

De la même manière, lorsqu’il 

pleut, il faudra tout recommencer, 

car tout sera lessivé. 

Le marc de café éloigne 

également les chats, car en 

grande quantité, il peut être 

toxique pour ces compagnons à 

quatre pattes. 

Si vous l’utilisez comme répulsif, 

vous pouvez en disposer une 

grande quantité, mais seulement 

à proximité des plantes, pas 

directement à leurs pieds. 

Quelles plantes n’aiment pas le 

marc de café ? 

Certaines plantes supportent mal 

l’acidité, donc elles supporteront 

mal la décomposition du marc de 

café dans leur sol. Parmi elles, en 

extérieur : 

la lavande

le romarin

la famille des choux

Et en intérieur : 

les pothos

les anthuriums

les orchidées

Le marc de café a donc de 

nombreux atouts, mais il n›est 

pas miraculeux. C›est comme 

pour tout au jardin : il faut 

l›utiliser avec parcimonie. 

Au final, le jardinage, c›est 
souvent comme la cuisine : une 

expérience plutôt qu›une science 

savante. Testez avec de petites 

quantités, toujours mélangées, 

pour voir l›effet sur vos plantes.

La technique insolite pour conserver la crème fraîche 
et les yaourts plus longtemps

Marc de café au jardin

démêler le vrai du faux pour bien l’utiliser
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Le long-métrage 
documentaire «Pierre 
Clément, cinéma et 

révolution», réalisé par Abdenour 
Zahzah, a été projeté samedi à 
Alger en avant-première.
Le film met en lumière le 
parcours militant de Pierre 
Clément, cinéaste français qui a 
rejoint la révolution algérienne, 
en se servant de sa caméra pour 
immortaliser les exploits des 
Algériens.
Cette œuvre humanitaire et 
historique, produite en 2023, 
explore le parcours de lutte 
de Clément (1927-2007), ce 
réalisateur qui a consacré 
l’objectif de sa caméra au 
service de la cause algérienne 
en immortalisant les exploits 
du peuple algérien pendant la 
révolution à travers trois de ses 
films les plus importants, à savoir 
«Sakiet Sidi Youssef» (1958), 
«Réfugiés Algériens» (1958), 
réalisé avec Djamel Eddine 
Chanderli, ainsi que «L’ALN au 
combat».

Ce documentaire, un témoignage 
enregistré par le réalisateur en 
2004, trois ans avant sa mort, 
revient sur ses trois films, mettant 
particulièrement l’accent sur 
les crimes de génocide commis 
par le colonisateur français 
contre le peuple algérien et son 
déplacement forcé en Tunisie 
après l’adoption de la politique 
de la terre brûlée. Il aborde 
également la fraternité entre les 
peuples algérien et tunisien, ainsi 
que le rôle joué par ces films pour 
sensibiliser à la cause algérienne 
à l’échelle mondiale.
Clément revient également sur les 
circonstances de la réalisation de 
ces œuvres pionnières et son style 
cinématographique en matière 
de tournage et de montage. Il 
évoque, ensuite, son engagement 
aux côtés des Moudjahidine avant 
d’être arrêté par les autorités 
coloniales françaises, jugé devant 
le tribunal militaire d’Annaba, 
torturé et emprisonné pendant 
environ quatre ans jusqu’à sa mise 
en liberté après l’indépendance 

en octobre 1962.
La deuxième partie du film a mis en 
lumière les célébrations du peuple 
algérien pour l’indépendance, 
tandis que Clément est parti en 
Suisse après sa sortie de prison, 
puis est retourné en Algérie 
pour finalement s’installer 
définitivement en France jusqu’à 
sa mort. Il a toujours gardé un 
amour constant pour l’Algérie, 
le pays qu’il aimait ainsi que son 
peuple, sa culture et son histoire, 
selon ses mémoires.
Pour rappel, Clément a travaillé 
après l’indépendance en tant que 
directeur de la photographie dans 
de nombreux films algériens, 
tunisiens et français réalisés 
notamment par son compatriote, 
le réalisateur et militant connu, 
René Vautier, tels que «Avoir 
vingt ans dans l’Aurès» (1972), 
et il a également travaillé dans le 
film «Tahya ya Didou» (1971) de 
Mohammed Zinet.
Après la projection du film, le 
réalisateur Zahzah a déclaré que 
Clément «aimait sincèrement 

l’Algérie et qu’il était toujours 
une personne honnête et humble, 
tandis que les événements de 
Sakiet Sidi Youssef en Tunisie 
l’ont le plus marqué en tant 
que réalisateur et individu...», 
ajoutant que ce projet a été tourné 
en 2004 en France, mais «les 

circonstances n’ont permis sa 
sortie qu’en 2023».
Né en 1979 à Blida, Zahzah a déjà 
réalisé plusieurs films narratifs et 
documentaires qui ont été primés 
dans de nombreux festivals 
nationaux et internationaux, tels 
que le court métrage narratif 
«Qaraqouz» (2010) et le long 
métrage documentaire «L’oued» 
(2013).
Dans une déclaration à l’APS 
avant la projection du film, 
Zahzah a fait savoir que son long 
métrage sur Frantz Fanon a été 
«achevé et sera projeté dans les 
semaines à venir», a-t-il dit.
Cette projection, d’une durée 
de 70 minutes, s’est déroulée en 
présence de plusieurs artistes 
et amateurs du septième art 
venus pour voir cette nouvelle 
œuvre réalisée par le Centre 
algérien de développement du 
cinéma (CADC), dans le cadre 
de la célébration du soixantième 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale.

Le vernissage de l’exposition 
collective ”Confluence”, 
regroupant les œuvres des artistes 
plasticiens, Abderrahmane 
Kahlane, Samia Cheloufi et 
Ahmed Salah Bara, a été inauguré, 
samedi à Alger, dans un élan 
créatif uni autour des thématiques 
de la ”Femme algérienne” et de la 
”Médina”.
Visible jusqu’au 30 octobre 
à la Galerie Frantz-Fanon de 
l’Office Riadh El Feth (OREF), 
”Confluence”, ou ”Le Concerto 
chromatique”, comme surnommé 
par les organisateurs, est une 
”création d’ensemble dans 
l’harmonisation des tons et 
du temps” qui met en valeur 
l’Imaginaire créatif, célébrant la 
richesse du patrimoine culturel 
algérien dans ses dimensions, 
ancestrale et contemporaine.
Présents avec une vingtaine 
de toiles chacun, les artistes 
ont conçu leurs rendus dans 
des formats grands avec 
un croisement de courants 
artistiques pour Abderrahmane 
Kahlane et dans les préceptes de 
l’Ecole du Figuratif-Naif pour 
Samia Cheloufi et Ahmed Salah 
Bara, déployant tous les trois, un 
savoir-faire varié de techniques, 
à l’instar de, l’acrylique, la Craie 
grasse, le feutre, le collage ou 
encore, la technique mixte.
Dans une vision novatrice au 
regard frais, Abderrahmane 
Kahlane restitue au visiteur 
dans un élan original et 

singulier, l’antique dans des 
formes revisitées empreintes de 
modernité, à travers des œuvres 
évoquant essentiellement, le 
patrimoine, la spiritualité, la 
tradition ancestrale ou encore 
la Casbah d’Alger, à travers ses 
constructions et ses portes.
Parmi les pièces exposées, 
”Traditions”, ”Casbah perchée”, 
”Se perdre pour mieux se 
retrouver”, ou encore ”Hommage 
à Zohra”, ainsi que d’autres 
toiles restituant des maisons 
de la Casbah d’Alger qui se 
soutiennent entre elles.
L’intensité des couleurs 
utilisées, à l’instar du ”vert” et 
de l’”orange” vifs, ou encore 
du bleu, cette belle couleur, 
fruit d’une longue recherche 
réalisée à base de pigment azur, 
ont donné de l’éclat aux toiles 
de Abderrahmane Kahlane, cet 
artiste plasticien accompli, initié 
dès son jeune âge à l’art.
Voyageur dans l’âme, ses 
multiples escapades lui ont 
permis de rencontrer de nouvelles 
cultures, d’acquérir de nouvelles 
visions et de réaliser des dizaines 
de travaux et d’expositions qu’il a 
présenté en Algérie et à l’étranger, 
dont, récemment, ”Couleurs 
et mémoires” et ”Dixart”. Son 
travail demeure toujours une 
quête inlassable du beau sous 
toutes ses formes.
Pimpante et joviale, Samia 
Cheloufi se pose en gardienne 
des traditions et des valeurs 

ancestrales qu’elle déploie 
généreusement dans un mélange 
de couleurs qui obéit à une 
démarche déterminée et qui ne 
l’empêchera pas de répercuter 
sur ses toiles la bonne humeur et 
le sourire qui l’habitent et ne la 
quittent jamais.
Lumineuses et débordante de 
bonté, de joie et de bien-être, 
les œuvres de Samia Cheloufi 
se dressent tel un miroir qui 
réfléchit toutes les bonnes ondes 
qu’elle dégage et qui permettent 
au visiteur, dans un élan 

d’apaisement et de félicité de se 
refaire.
”Ars Errih”, ”Djenane Lalla 
Samia”, ”Trio oriental”, ”Ode 
aux fleurs”, ”Bnet khalti Bahia”, 
”Bab Lehna”, ”Medina 8”, ”The 
Pink Medina”, ”Koum tara”, ”Ya 
M’rayti”, ”Kenza”, ou encore ”La 
demeure du Sultan”, sont autant 
de poésies muettes de Samia 
Cheloufi, une artiste prolifique 
qui invite à un voyage onirique.
Biologiste de profession, Ahmed 
Salah Bara est issu d’une famille 
d’artistes, où sa mère notamment, 

décoratrice d’ustensiles et de 
pièces fabriquées en argile et au 
contact de la terre à la recherche 
de nouveaux tons de couleurs 
dans les cantons les plus éloignés 
de Souk Ahras, a eu un rôle 
prépondérant dans la maturation 
de son regard de jeune artiste 
et l’accomplissement de sa 
personnalité de plasticien.
De 1994 à 2023, Ahmed Salah 
Bara, fervent défenseur du 
patrimoine culturel algérien, n’a 
cessé d’enchaîner les travaux et 
les expositions en Algérie et à 
l’étranger (la Tunisie notamment).
”Mariage à Souk Ahras”, ”Les 
femmes d’Alger”, ”Les deux 
danseuses”, ”Fleurs blanches”, 
”Charme, Convoitise et Jalousie”, 
”Les trois sœurs”, ”Le vase et 
la fleur blanche”, ”La serveuse 
de thé”, ou encore ”Femmes de 
Ghardaia”, figurent parmi les 
toiles d’Ahmed Salah Bara qui 
restituent judicieusement dans 
des couleurs vives et en harmonie, 
des situations de vie où la femme 
et le patrimoine sont au centre de 
tous débats.
L’exposition collective 
”Confluence” est organisée 
par l’artiste–plasticien, 
Abderrahmane Kahlane, en 
collaboration avec la Galerie 
Frantz-Fanon de l’Office Riadh 
El Feth.

projection du long-métrage documentaire «pierre Clément, 
Cinéma et Révolution»

L’exposition collective «Confluence»

 des toiles dédiées à la Femme et la Médina
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Ce sont les découvertes d’une vie, 
le sacre de quinze ans de fouilles. 
Avec gourmandise, le Pr Necmi 
Karul dévoile l’homme de pierre 
assis, un vautour à ses pieds.
Cette statue de pierre de plus 
de 2,30 m de haut, assise sur un 
banc orné d’un léopard, a été 
découverte fin septembre dans 
le sud-est de la Turquie, au cœur 
d’un complexe d’une vingtaine 
de sites qui abritait des milliers 
d’humains à l’âge de pierre, il y 
douze mille ans.
A force de remuer le sable jaune et 
de retourner les pierres de calcaire 
de Karahantepe, le professeur 
Karul, directeur du département 
de préhistoire à l’université 
d’Istanbul, est tombé sur cette 
statue renversée et brisée en trois 
morceaux, dont il a retrouvé 
les attributs virils au milieu des 
éboulis.
Karahantepe, fouillé depuis 2019, 
appartient au réseau de sites 
néolithiques identifiés autour 
de la colline de Göbekli Tepe, 
considérée comme la «capitale» 
de cet ensemble visible depuis 
tous les autres peuplements 
étudiés par le projet Tas Tepe (les 
Collines de pierre).
Pour le Pr Karul qui coordonne 
les travaux de Tas Tepe, ces 
peuplements témoignent d’un 

«nouvel ordre social né après 
l’âge de glace».
L’homme gisait dans une 
des premières constructions 
rectangulaires dont il était 
vraisemblablement un pilier 
soutenant le toit en bois.
«On en avait déjà trouvé de pareils 
mais c’est la première fois qu’on 
retrouve ses attributs», indique 
l’archéologue qui espère encore 
débusquer son nez.
-Fonction inconnue-
«Chaque fois qu’ils délaissaient 
un bâtiment, après 400 ou 500 ans 
d’occupation, ses contemporains 
en renversaient les piliers et 
les statues après leur avoir 
soigneusement cassé le nez et le 
phallus», explique l’archéologue.
Puis le site était comblé, enseveli 
sous des tonnes de sable et de 
terre. Et rebâti non loin.
Sa fonction reste inconnue - 
de même que celle de l’arène 
principale et les raisons de leur 
abandon.
La plus grande salle, de 20 m 
de diamètre, entourée de pièces 
plus petites, semble constituer 
une sorte d’agora, un lieu de 
rassemblement auquel on accédait 
par un passage réduit, soutenu 
par une forêt de piliers en forme 
de phallus surmontés d’une tête 
d’homme taillée à même le roc 

et de figures animales: renard, 
serpent, léopard...
«Ceux qui entraient ici en 
connaissaient le symbole, elles 
leur racontaient une histoire. 
Puis ils ont commencé à placer 
l’homme au centre de leur 
monde», constate le professeur 
qui n’a pas trouvé de figures 
féminines.
Peut-être étaient-elles en bois, 
plus vulnérables, hasarde-t-il.
Ces assemblées de quelque 
200 personnes correspondaient 
sans doute à une forme de 
«rituel animiste ou chamanique, 
quelque chose de nouveau pour 
l’humanité», poursuit-il.
Mais, «il est trop tôt pour parler 
de religion» chez ces derniers 
chasseurs-cueilleurs qui, pour la 
première fois, s’installent et vont 

rester là près de 1.500 ans.
Les premiers pièges 
«Autour du site, on a retrouvé 
une centaine de pièges: ils ont 
commencé à domestiquer des 
animaux sauvages» en même 
temps qu’ils se lançaient dans les 
premières formes d’agriculture, 
comme en témoigne la présence 
de grains de blé.
A peine le Pr Karul savourait-il 
sa rencontre avec l’homme de 
Karahantepe qu’il s’est trouvé 
happé par une autre découverte 
sans précédent, dans la même 
semaine à Göbekli Tepe.
Sur ce site qui domine la 
Mésopotamie, dans le nord du 
croissant fertile, soigneusement 
étudié depuis 1997, les 
archéologues sont tombés nez à 
nez avec un sanglier polychrome 

d’1,20 m de long, 70 cm de 
hauteur: logé dans une niche, il 
faisait sans doute face à un autre 
à l’extrémité du site - pas encore 
fouillée.
Les yeux et les dents rouges, le 
corps noir et blanc, ce cochon 
sauvage vieux de 11.000 ans est 
«la première sculpture colorée 
de cette période découverte à ce 
jour».
Il a fallu des travaux de rénovation 
des murs de pierre et de sable pour 
le révéler.
Ce qui laisse encore supposer 
d’autres surprises à venir: les lieux 
ont été occupés environ 1.500 ans 
avant d’être abandonnés.
Sur les vingt sites du projet Tas 
Tepe, qui s’étire sur 120 km de 
long, non loin de la frontière 
syrienne, les archéologues 
turcs et leurs pairs allemands, 
italiens, bulgares et japonais ont 
commencé d’en fouiller neuf.
«Du travail pour les 150 ans 
à venir», se régale le Pr Karul 
qui a décidé que l’homme et le 
sanglier resteraient tous deux là 
où ils sont sortis de terre - après 
les précautions nécessaires à leur 
sauvegarde.

Longtemps, les trois 
enfants d’un foyer aisé 
de la Nouvelle-Orléans 

semblaient les seuls personnages 
d’une peinture oubliée, attribuée 
au Français Jacques Amans. 
L’esclave de la famille, Bélizaire, 
avait été effacé du tableau, 
désormais accroché au prestigieux 
Metropolitan Museum de New 
York.
Pour le grand musée qui borde 
Central Park à Manhattan, il s’agit 
de «la première représentation 
naturaliste d’une personne 
asservie dont on a le nom, 
dans le sud» des Etats-Unis, 
où l’esclavage a officiellement 
été aboli en 1865, souligne la 
conservatrice de l’aile du Met 
consacrée à l’art américain, Sylvia 
Yount.
«Nous n’avons pas d’autre oeuvre 
similaire dans la collection et 
cela nous permet de raconter 
beaucoup d’histoires différentes, 
intéressantes et complexes», 
ajoute-t-elle à l’AFP, devant la 
peinture, une huile sur toile de 
1837, exposée au public depuis 
jeudi.
Pourtant, la figure en arrière-
plan du jeune domestique, qui 

se tient droit, les bras croisés et 
le regard profond, a bien failli 
disparaître pour toujours de la 
peinture commandée par le père 
de la famille, Frederick Frey, un 
banquier d’origine allemande 
installé à la Nouvelle-Orléans.
Occulté
Sans qu’on n’en sache l’exacte 
raison, et probablement au début 
du 20e siècle, alors que les époux 
Frey sont décédés et le tableau 
passé dans les mains d’héritiers, 
l’adolescent métis est occulté par 
des repeints.
«La famille n’était peut-être 
pas fière d’avoir un esclave 
sur un tableau, parce que cela 
impliquait de passer pour une 
famille d’esclavagistes. L’autre 
hypothèse, c’est qu’ils ne 
voulaient pas d’un personnage 
noir à côté de leurs ancêtres 
blancs», suppose Sylvia Yount.
Le tableau atterrit en 1972 dans 
les collections du musée d’art de 
la Nouvelle-Orléans, où il végète 
plus de 30 ans dans les réserves, 
avant d’être revendu en 2004. Il 
faudra attendre 2005 pour qu’il 
soit restauré, à l’initiative d’un 
nouveau propriétaire, et que 
la figure du jeune domestique 

réapparaisse.
Mais c’est grâce à un 
collectionneur de Baton Rouge 
en Louisiane, Jeremy K. Simien, 
passionné par les représentations 
des Créoles et des Afro-Créoles 
dans l’art de sa région que le 
tableau sort de l’anonymat. Il 
découvre une première fois 
l’oeuvre restaurée sur un site 
d’enchères, puis, en fouillant dans 
l’historique des ventes, sa version 
tronquée cédée par le musée de la 
Nouvelle-Orléans.
«Je pouvais voir l’image à travers, 
je pouvais voir les contours (...) 
cela m’a vraiment impressionné», 
raconte-t-il à l’AFP.

Vendu à 6 ans
Le collectionneur finit par acquérir 
le tableau en 2021. Il engage une 
historienne spécialisée, Katy 
Shannon, qui a fouillé les archives 
de Louisiane pour découvrir que 
le jeune domestique peint sur 
l’oeuvre s’appelle Bélizaire, et 
qu’il a été vendu à 6 ans en 1828, 
avec sa mère, à la famille Frey.
Des trois enfants Frey, deux sont 
morts l’année où le tableau a été 
peint, et le troisième quelques 
années plus tard. Bélizaire, le seul 
survivant du tableau, a lui ensuite 

été revendu à une plantation de 
canne à sucre, mais d’après les 
recherches historiques, il a vécu la 
fin de l’esclavage.
«C’est incroyable, je trouve cette 
histoire fascinante parce que c’est 
presque comme si Bélizaire, ce 
garçon dont on ne connaissait pas 
le nom, refusait d’être effacé», 
raconte Jeremy K. Simien.
«D’une certaine manière, il sert 
de représentation à une grande 
partie de l’histoire qui a été 
effacée ou remplacée. Et je suis 

très heureux qu’ils aient compris 

cela au Metropolitan» Museum, 

qui a acquis le tableau, ajoute-t-il. 

Les termes de la transaction entre 

le collectionneur et le musée sont 

restés confidentiels.
Au Met, l’oeuvre est présentée 

avec son historique et une photo 

de sa version sans Bélizaire.

«Il faut que nous racontions ces 

histoires plus compliquées», 

assure Sylvia Yount.

Douze millénaires sous les pieds

la Turquie dévoile deux découvertes majeures

Au Met Museum de New York, l’histoire de Bélizaire, 
jeune esclave longtemps occulté d’une peinture
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La Commission royale pour 
AlUla (RCU) a entamé sa saison 
archéologique 2023 avec douze 
missions de conservation, mar-
quant le commencement d’une 
période intensive d’exploration 
et de découverte.
Ces missions archéologiques 
prendront fin en décembre 2023. 
Le travail se poursuivra avec des 
missions archéologiques supplé-
mentaires prévues en hiver et au 
printemps 2024.
«La saison archéologique à 
AlUla sert de plate-forme pour 
mettre en valeur le remarquable 
patrimoine culturel de la région. 
Nous ne célébrons pas seule-
ment le travail de ces équipes, 
mais aussi l’immense valeur 
des fouilles, de la recherche et 
des projets de conservation en 
cours pour l’Arabie saoudite et 
le monde entier», a déclaré le 
Dr Abderrahmane Alsouhaibani, 
directeur exécutif de l’archéo-

logie, de la conservation et des 
collections de la RCU.
Les douze équipes se sont réu-
nies à AlUla pour étudier le 
passé de la région, notamment 
la préhistoire, les Nabatéens, les 
anciens royaumes de Dadan et 
de Lihyan, ainsi que les époques 
préislamique et islamique.
Au cours de la saison archéo-
logique de l’automne 2023 à 
AlUla, le Royaume accueillera 
plus de 200 archéologues et spé-
cialistes du patrimoine culturel, 
venus d’Égypte, de France, de 
Grèce, d’Italie, de Jordanie, du 
Liban, d’Arabie saoudite, de 
Syrie, de Turquie, du Royaume-
Uni et des États-Unis.
«La diversité des compétences 
et la collaboration interdiscipli-
naire garantissent une explora-
tion complète de l’importance 
historique d’AlUla», a affirmé le 
Dr Alsouhaibani.
De nombreux projets s’ins-

crivent dans la continuité des 
recherches en cours, qui im-
pliquent la formation et l’enca-
drement de plus de cent étu-
diants en archéologie d’Arabie 
saoudite.
Un autre projet de recherche 
sera focalisé sur les fouilles de 
divers sites funéraires, rituels et 
de peuplement de la période pré-
historique à AlUla et Khaybar.
Des études pluridisciplinaires 
de bioarchéologie, de paléobo-
tanique, d’archéoastronomie et 
d’autres sujets non traditionnels 
seront également menées afin de 
mieux comprendre les peuples 
qui ont habité la région.
Les thèmes de recherche vont 
des fouilles et études pluridis-
ciplinaires de l’ancien Dadan 
à l’étude géophysique et aux 
fouilles de la ville islamique pri-
mitive de Qurh, au sud d’AlUla. 
Dans un communiqué, la RCU 
a assuré qu’elle s’engageait à 

conserver le patrimoine culturel 
d’AlUla et à partager son impor-
tance historique avec le reste du 
monde.
Ce projet englobe un large 
éventail d’initiatives dans les 
domaines de l’archéologie, 
du tourisme, de la culture, de 

l’éducation et des arts, reflé-
tant un engagement à répondre 
aux priorités de la Vision 2030 
de l’Arabie saoudite en matière 
de diversification économique, 
d’autonomisation des commu-
nautés locales et de préservation 
du patrimoine.

Alors que l’arthrose envahit peu 
à peu ses doigts, Keith Richards 
admet volontiers que son jeu de 
guitare n’est plus ce qu’il était. 
Mais pour le guitariste des Rol-
ling Stones, on ne peut dire que 
son jeu se soit dégradé. Simple-
ment il est différent et, là-dessus, 
il n’est même pas certain que 
l’arthrose y soit pour quelque 
chose.
« Je ne doute pas que ça ait 
changé (mon jeu) mais, bizarre-
ment, je ne ressens aucune dou-
leur. C’est une sorte de version 

bénigne (de l’arthrose). Je pense 
que j’ai un peu ralenti (mon 
jeu) et c’est sans doute plutôt 
dû à l’âge », a-t-il confié à BBC 
News, tandis que les Rolling 
Stones s’apprêtent à sortir Hac-
kney Diamonds, leur 24e album 
studio et le premier en dix-huit 
ans.
Et puis si Keith Richards n’ar-
rive pas à jouer quelque chose 
comme il le faisait avant, il 
trouve toujours un moyen de 
s’adapter !
Un apprentissage permanent

« Quand ça arrive, la guitare 
me montre une autre façon de 
le faire », a poursuivi Keith Ri-
chards. « On place un doigt dif-
féremment et c’est tout un nou-
vel horizon qui s’ouvre. Et puis 
on n’arrête jamais d’apprendre. 
On n’a jamais fini d’aller à 
l’école mon ami. »
Allez, rendez-vous le 20 octobre 
pour découvrir Hackney Dia-
monds et voir ce qu’arrive en-
core à faire Keith Richards avec 
sa guitare !

Après une dernière per-
formance dans le film 
« The Great Escaper », 

l’acteur britannique de 90 ans 
conclut une carrière bien rem-
plie.
L’acteur Michael Caine, icône 
du cinéma britannique, a annon-
cé samedi prendre sa retraite à 
l’âge de 90 ans après une per-
formance saluée dans un dernier 
film, The Great Escaper, qui 
conclut sept décennies sur les 
écrans. Du personnage manipu-
lateur du Limier au scientifique 
menteur d’Interstellar en passant 
par le majordome de Batman, il 
a joué dans plus de 160 films. Il 
a reçu au total six nominations 
aux oscars, et a décroché une 
statuette pour Hannah et ses 
sœurs de Woody Allen en 1986 
puis en 2000 pour L’Œuvre de 
Dieu, la Part du Diable.

« Je n›arrête pas de dire que je 
vais prendre ma retraite. Eh bien, 
c›est le cas maintenant », a-t-il 
déclaré à la BBC Radio 4. « Je 
me suis dit que je venais de faire 
un film dans lequel j›ai joué le 
rôle principal et pour lequel j›ai 
reçu des critiques incroyables… 
Qu›est-ce que je vais faire qui va 
battre ça ? » a-t-il expliqué.
The Great Escaper, sorti le 6 oc-
tobre au Royaume-Uni, raconte 
l›histoire vraie de l›ancien com-
battant de la Seconde Guerre 
mondiale Bernie Jordan, qui 
s›était échappé de sa maison de 
retraite pour assister aux céré-
monies des soixante-dix ans 
du Débarquement de 1944 en 
France. Sa performance a été 
saluée dans ce film, où il partage 
l›affiche avec Glenda Jackson 
qui est décédée en juin à l›âge 
de 87 ans.

« Il n›y a pas d›acteurs princi-

paux à 90 ans »
« Les seuls rôles qu›on peut me 

donner maintenant sont ceux 

d›hommes de 90 ans. Ou peut-
être 85 ans, a-t-il confié. Ce ne 
seront pas des premiers rôles. Il 

n›y a pas d›acteurs principaux à 

90 ans, il y a des jeunes garçons 
et des jeunes filles séduisants. 
Je me suis donc dit qu›il valait 
mieux que je parte. »
Maurice Joseph Micklewhite est 
né le 14 mars 1933 dans le sud de 
Londres, dans un milieu pauvre. 
Cherchant un nom de scène, il 
avait découvert l›affiche du film 
Ouragan sur le Caine et adopté 
le nom du bateau comme pseu-
donyme en 1954.
Cet acteur infatigable, connu 
pour son accent « cockney » des 
classes populaires de Londres, 
mais collectionneur de Rolls-
Royce, a été l›une des premières 
personnalités du monde de la 
culture à se prononcer en faveur 
du Brexit en 2016. « Sir Michael 
» a été anobli par Elizabeth II en 
2000.

La Commission royale pour AlUla entame sa saison 
archéologique avec 12 missions de recherche

 et de conservation

Keith Richards se confie sur son arthrose

« Batman », « Interstellar »… L’acteur Michael Caine 
annonce sa retraite
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Des participants à une 
conférence abritée, 
dimanche, par le Forum 

du journal Ech-Chaâb, ont 
affirmé que les massacres français 
à l’encontre des Algériens ayant 
participé aux manifestations 
du 17 octobre 1961 à Paris, 
représentent «un crime d’Etat» 
ignoble à l’encontre de civils 
sans défense qui ont exercé un 
droit mentionné dans les chartes 
internationales des droits de 
l’homme.
Intervenant lors du forum 
organisé au siège du journal, 
sous le titre «17 Octobre, une 
commémoration de la lutte 
des travailleurs à l’exil», le 
chercheur dans le mouvement 
national, Amar Rekhila a estimé 
que le crime à l’encontre des 
Algériens a débuté avec la 
décision d’imposer un couvre-
feu, en dépit du fait que les lois 
doivent s’appliquer à tous et non 
à certains citoyens.
«La riposte est venue de la part 
du Front de libération nationale 
(FLN), par l’organisation 

de marches pacifiques pour 
briser cette interdiction, mais 
la répression française a été 
sauvage et irraisonnée, à travers 
un carnage commis à l’encontre 
des Algériens par les mains de 
la police, de la gendarmerie et 
de l’armée françaises», a-t-il 
affirmé.
«Les arrestations ont débuté dès 

que les marches se sont mises en 
branle.
Ainsi, des centaines de personnes 
ont été jetées dans La Seine, 
ligotées les unes aux autres en 
les chargeant de poids à même 
de les faire noyer, alors que 
des personnes ont été arrêtées, 
rassemblées puis massacrées, 
portant le bilan à 1.800 martyrs, 

sans oublier plusieurs personnes 
qui ont été déplacées dont 
certaines jetées au large», a-t-il 
encore rappelé.
Cette hécatombe, aussi cruelle 
soit-elle, a cependant montré 
que les Algériens établis en 
France étaient tout aussi engagés 
que leurs frères en Algérie, a-t-
il fait observer, rappelant les 

mouvements politiques nés au 
sein des travailleurs immigrés 
en France pour ne citer que 
l’Etoile nord-africaine et leur 
contribution financière à la 
cause.
Pour le membre de la fédération 
du FLN en France, le moudjahid 
Mohamed Ghafir dit Moh 
Clichy, les militants dont le 
nombre avoisinait les 80.000 
avaient décidé de manifester leur 
rejet de la mesure interdisant 
aux Algériens de circuler de 
20:00 à 05:00 du matin. Le 
commandement de la Révolution 
avait donné son approbation pour 
l’organisation de manifestations 
pacifiques sans port d’armes 
blanches se contentant de briser 
le couvre-feu imposé dans les 
rues de Paris.
Intervenant à l’occasion, la 
moudjahida Fria Guermia a 
affirmé que la date du 17 octobre 
1961 qui restera gravée dans 
la mémoire collective, illustre 
l’union des Algériens sous la 
bannière du FLN.

Plus de deux millions 
de Palestiniens sont 
menacés en raison du 

manque d’eau à Ghaza, a 
averti l’Office de secours et 
de travaux des Nations unies 
pour les réfugiés de Palestine 
(Unrwa), appelant à la levée 
du siège complet imposé à 
l’enclave palestinienne pour 
acheminer l’aide humanitaire 
«dès maintenant».
«C’est devenu une question 
de vie ou de mort. C’est une 
nécessité : le carburant doit être 
livré dès maintenant à Ghaza 
pour rendre l’eau disponible à 
deux millions de personnes», 
a déclaré le Commissaire 
général de l’Unrwa, Philippe 
Lazzarini.
«Nous devons acheminer 
du carburant par camion 
vers Ghaza maintenant. Le 
carburant est le seul moyen 
pour les gens d’avoir de l’eau 
potable. Dans le cas contraire, 
des personnes commenceront 
à mourir de déshydratation 
sévère, notamment de jeunes 

enfants, des personnes âgées 
et des femmes. L’eau est 
désormais la dernière bouée de 
sauvetage. J’appelle à ce que 
le siège de l’aide humanitaire 
soit levé maintenant», a-t-il 
ajouté.
Dans la bande de Ghaza où 
aucun approvisionnement 
humanitaire n’est autorisé à 

entrer depuis une semaine, 
l’eau potable s’épuise, après 
que l’usine d’eau et les 
réseaux publics d’eau ont 
cessé de fonctionner. Les 
Palestiniens sont désormais 
obligés d’utiliser de l’eau sale, 
augmentant ainsi les risques de 
maladies d’origine hydrique.
Ghaza est également sans 
électricité depuis le 11 

octobre, ce qui a impacté 
l’approvisionnement en cette 
substance vitale.
A la base de l’ONU dans le 
sud de la bande de Ghaza, 
où l’Unrwa a transféré ses 
opérations, l’eau potable 
vient également à manquer. 
Des milliers de personnes y 
ont trouvé refuge après que 
l’occupation sioniste a lancé 

un avertissement aux habitants 
leur demandant de quitter leurs 
maisons situées dans le nord 
de l’enclave palestinienne.
Rien qu’au cours des 12 
dernières heures, des centaines 
de milliers de personnes ont 
été déplacées. L’exode se 
poursuit et près d’un million 
de personnes ont été déplacées 
en une seule semaine.
«Malgré l’ordre d’évacuer 
plus d’un million de personnes 
du nord de Ghaza vers le 
sud de l’enclave, nombre 
d’entre elles, notamment les 
femmes enceintes, les enfants, 
les personnes âgées et les 
personnes handicapées, ne 
pourront pas fuir la zone. Elles 
n’ont pas le choix et doivent 
être protégées à tout moment», 
affirme l’Unrwa dans un 
communiqué.
«Les guerres ont des règles. 
Les civils, les hôpitaux, les 
écoles, les cliniques et les 
locaux des Nations unies ne 
peuvent pas être une cible», 
ajoute l’agence onusienne.
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Massacres du 17 Octobre 1961, un crime 
ignoble à l’encontre des Algériens

Agression sioniste contre ghAzA :

Plus de deux (2) millions de Palestiniens 
menacés de manque d’eau


